
ARRANCAMOS 2025 CON NUEVOS
EMPLEOS PARA COAHUILA: MANOLO
FACTOR

SALTILLO, COAH.- Al 
presidir la ceremonia 
de apertura de la nueva 

planta 2 de Hi-Lex Controls, en 
Derramadero, el gobernador 
Manolo Jiménez Salinas des-
tacó las grandes inversiones 
que en este momento se están 
llevando a cabo en esta zona 
industrial de la región sureste, 
las cuales rondan los 40 mil 
millones de pesos.

Mencionó que la nueva 

planta de Hi-Lex se suma a es-
tas inversiones de empresas 
de talla internacional, inversio-
nes que generarán miles de 
empleos.

“¡Arrancamos con todo el 
2025 inaugurando nuevos 
proyectos de inversión! Dimos 
el banderazo de arranque a 
las operaciones de la nueva 
planta de HI-LEX Controls, 
que en un mediano plazo nos 
ayudará a generar 500 nuevos 
empleos para nuestra gente. 
Gracias por confiar en Coahui-

la, cuenten con nosotros siem-
pre. ¡Seguimos avanzando 
con rumbo y pa’delante, a 
pasos de gigante!”, mencionó 
Manolo Jiménez.

Hi-Lex Controls es una em-
presa dedicada al moldeo de 
componentes de plástico para 
la industria automotriz, y en su 
nueva planta 2 se invirtieron 
15 millones de dólares, donde 
se generarán 500 empleos en 
el mediano plazo. 

Manolo Jiménez agradeció 
a los directivos de Hi-Lex Con-

trols por seguir confiando en 
Coahuila, y les reiteró su com-
promiso de seguir trabajan-
do en conjunto, ya que, dijo, 
Coahuila es aliado de todo 
aquel que quiere trabajar, em-
prender e invertir.

“La mejor herramienta que 
le podemos dar a nuestras 
familias para que puedan sa-
lir adelante, es que tengan un 
buen trabajo, que tengan in-
gresos”, manifestó y recordó 
que tan solo en 2024 nuestra 
entidad recibió casi 100 mil 
millones de pesos de inversio-
nes.

Expresó que por múltiples 
factores, entre los que se en-
cuentran la seguridad y el de-
sarrollo económico, Coahuila 
es uno de los mejores lugares 
de México para vivir.

Señaló que el que hoy vi-
vamos seguros en Coahuila 
es producto de un trabajo en 
equipo con el Ejército, con la 
Guardia Nacional, con la Ma-
rina, con las policías, con los 
alcaldes, con las fiscalías, con 
los empresarios, con la socie-
dad civil; resultados que se 
tienen que cuidar y fortalecer, 
porque lo que pasa en nuestro 
estado se ha construido entre 
todas y todos.

El Mandatario estatal desta-
có que en este año se tienen 
contemplados muchos pro-
yectos y programas en todas 
las regiones, y que, como des-
de el primer día de su adminis-
tración, se continua con la pro-
moción económica y turística.

Jiménez Salinas destacó 
que Coahuila es la entidad 

número uno en producción de 
vehículos de México, y núme-
ro uno en producción de au-
topartes; comentó que se tie-
nen lugares extraordinarios en 
materia de turismo, así como 
excelentes museos, “y cuando 
le platicamos eso a la gente 
de otros estados de México, o 
de otros países del mundo, se 
sorprenden de lo que estamos 
hechos”.

El gobernador del Estado 
indicó que por eso es bien 
importante seguir trabajando 
en equipo, porque Saltillo, la 
región Sureste y Coahuila es 
nuestra casa, nuestro hogar; 
es donde vivimos con nues-
tras familias, y que por eso, 
si le va bien a nuestra tierra, 
pues le va bien a nuestras fa-
milias.

Asiste gobernador a la apertura de la nueva planta 
2 Hi-Lex Controls

PÁG. D3

PÁG. B1

COMISARÍA DE SEGURIDAD DETIENE A 
BANDA DE CARTERISTAS EN SALTILLO

COAHUILA REFUERZA JORNADA DE 
VACUNACIÓN CONTRA INFLUENZA

FACTOR
SALTILLO, COAH.- La Comisa-
ría de Seguridad y Protección 
Ciudadana de Saltillo, a través 

del Agrupamiento Contra Deli-
tos de Alto Impacto, detuvo a 
una presunta banda de carte-
ristas originaria de la Ciudad 
de México reportada este mar-

tes.
Como parte del seguimiento 

a reportes de robo con violen-
cia al exterior de una tienda de 
autoservicio ubicada en bule-
var Eulalio Gutiérrez y Mocte-
zuma, los elementos policiales 
obtuvieron características de 
los probables responsables.

Se informó que una mujer, 
junto con un grupo de perso-
nas, se apoderan del bolso de 
la víctima; las personas habrían 
repetido la manera de operar 
en otros centros comerciales.

Mediante un rápido segui-
miento con cámaras del Cen-
tro de Control y Comando de 
la Comisaría, C2 se identificó 
a los probables responsa-
bles.

Luis CARmOnA / FACTOR
NUEVA ROSITA, COAH.- El Dr. 
Eliud Aguirre Vásquez secre-
tario de salud en la entidad 
estuvo en el Hospital General 
Centro de Salud local para 
promocionar la jornada de va-
cunación anti Influenza y otras 
complicaciones de las vías res-
piratorias.

El galeno destacó su gira de 
trabajo por las regiones Norte, 
Cinco Manantiales y Carbo-
nífera para reforzar y hacer 
hincapié a toda la población 
la importancia de protegerse 
contra los cambios bruscos 
de temperatura en esta tem-
porada invernal propicia para 
el aumento de enfermedades 

como la Influenza, Covid, 
Neumococo y el nuevo virus 
HMPV.

Para esta temporada inver-

nal la Secretaría De Salud del 
Estado, marcó una meta de 
960 mil dosis contra la Influen-
za estacional.

PÁG. B1

PÁG. B1

ACUSAN A DIRECTORA DE OBSTRUIR
SOLUCIÓN DE CONFLICTO CON INTENDENTE

AVANZAN ACUERDOS PARA REAPERTURA 
DE LA EXPORTACIÓN DE GANADO

CRisTinA FLORes / FACTOR
SABINAS, COAH.-  Padres de 
familia de la escuela primaria 
Miguel Hidalgo han reiterado 
su postura de no aceptar al 
intendente propuesto, argu-
mentando que la directora 
Guadalupe Campos ha sido 
tajante en imponerlo bajo ins-
trucciones del sindicato. Se-
gún afirman, la directora les 
ha advertido que, de no acatar 
esta decisión, no permitirá el 
ingreso de personal externo 
para realizar labores de lim-
pieza en la institución al que 
le pagan para cubrir este ru-
bro elemental e incluso les dijo 
que deben sacar los botes con 

la basura porque los maestros 
no lo harán en lo que conside-
ran un franco reto por la incon-
formidad expuesta.

Desde noviembre, los padres 

de familia han expresado su 
oposición a la incorporación de 
este trabajador manual debido a 
antecedentes previos que consi-
deran preocupantes.

CRisTinA FLORes / FACTOR
SABINAS, COAH.-  En un en-
cuentro de gran relevancia 

para el sector ganadero del 
Estado el secretario de De-
sarrollo Rural, Jesús María 
Montemayor Garza, acompa-

ñado por el contador público 
Abel Ayala, presidente de la 
Unión Ganadera Regional de 
Coahuila, recibieron en las 
instalaciones de esta última a 
la Cónsul General de los Esta-
dos Unidos en Nuevo Laredo, 
Erika Zielke. Este evento mar-
có un paso significativo en las 
conversaciones sobre la rea-
pertura de la frontera para la 
exportación de ganado hacia 
el país vecino del norte.

Durante la reunión, se abor-
daron de manera detallada las 
medidas necesarias para cum-
plir con las reglas establecidas 
por las autoridades estadouni-
denses en el marco de la ex-
portación de ganado.

PÁG. A4

Luis CARmOnA / FACTOR
NUEVA ROSITA, COAH.- La 
falta de precaución al volante 
provocó el aparatoso acci-
dente vial, sobre la carretera 
federal 57 intersección con li-
bramiento sur, quedando como 
responsable el operador de la 
unidad de transporte de per-
sonal de maquiladora identifi-
cado como Alejandro Estrada 
Ramos.

El chofer no midió distancia 
al incorporarse al libramien-
to sur cuando provenía de la 
transitada carretera e impactó 
el lateral derecho de la camio-
neta tipo SUV que era conduci-
da por el señor   Juan Jacinto 

Gonzales Salazar y resultaron 
lesionadas sus hijas Dariela 
Guadalupe y Kasandra Natalie 
Gonzales Ortiz.

Las hermanas sufrieron gol-
pes contusos cuando su padre 

impactó la unidad en la que 
viajaban contra la malla cicló-
nica del lote de autos �Jiménez� 
ubicada en la intersección en-
tre la carretera federal 57 y li-
bramiento sur. PÁG. B1

PÁG. C1

CAMION IBARRA CAUSA CARAMBOLA 
EN LOTE DE AUTOS; HAY 2 HERIDOSEENNDDEEPOPORRTTIIVVOO
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mediO TiempO / FACTOR
CIUDAD DE MÉXICO.- 
Los clubes regiomontanos han 
entrado en una “crisis” con 
sus delanteros suplentes, 
pues Nicolás Ibáñez ni Roberto 
de la Rosa han podido marcar 
diferencia cuando se trata de 
entrar al quite.

Ibáñez cuenta vive su quinto 
torneo con los felinos y suma 
21 dianas en 91 partidos. Un 
rendimiento muy contrastante 

a lo que vivió 
en Pachuca, 
donde regis-
tró 35 en 62 
apariciones.

E l 
o r i u n d o 
de  Vena-
do Tuerto, 
Argentina, mar-
có por última vez con 
los  Tigres  en la  Fecha 
17 del Apertura 2024, 
ante Cruz Azul.

EN TIGRES Y RAYADOS NO EN TIGRES Y RAYADOS NO 
HAY GARANTÍA DE GOL HAY GARANTÍA DE GOL 

SIN BERTE NI GIGNACSIN BERTE NI GIGNAC

Sin André-Pierre Gignac niSin André-Pierre Gignac ni
Germán Berterame,Germán Berterame,

tanto ‘Felinos’ como en latanto ‘Felinos’ como en la
‘Pandilla’‘Pandilla’

no hayno hay
seguridadseguridad

en laen la
delanteradelantera



De nueva cuen-
ta aires de 
tormenta se 

comienzan a sentir 
en la escuela Miguel 
Hidalgo de Sabinas 
Coahuila toda vez 
que de nueva cuenta 
los padres de familia 
comienzan a retomar 
la idea de detener las 
actividades escolares 
en el plantel ante el 
incumplimiento de 
un acuerdo tomado 
hace algunas sema-
nas con autoridades 
educativas para no 
incorporar al perso-
nal de esa institución 
educativa a una per-
sona cuyos antece-
dentes, al decir de los 
padres, lo convierten 
en un peligro latente 
para los niños y las 
niñas que ahí estu-
dian.

Desde la llegada 
de la maestra María 
Guadalupe Campos 
Villarreal a la direc-
ción de la escuela, 
el distanciamiento 
entre los padres de 
familia y la direc-
ción del plantel han 
marchado de una 
manera trompicada 
y accidentada des-
embocando en mo-
mentos nada gratos 
ni favorables para la 
comunidad de niños 
y niñas que reciben 
ahí su instrucción 
primaria.

Por recordar un bo-
tón, aquella ocasión 
en que un padre de 
familia cansado del 
acoso que vivía su 

hija aunado a actos 
de discriminación 
por parte de la ya di-
rectora Lupita Cam-
pos y el desinterés de 
las autoridades por 
escuchar sus recla-
mos, decidió encade-
narse a las puertas 
de la escuela y solo de 
esa manera pudo ser 
atendido.

Quienes sabemos 
conocemos el traba-
jo frente a grupo de 
Lupita, fue extraor-
dinario, sin embargo 
en la mayoría de los 
casos, ser buen maes-
tro frente a grupo no 
garantiza una buena 
gestión como director 
de una institución 
educativa; hemos vis-
to cómo destacados 
beisbolistas, no lle-
gan a ser buenos ma-
nagers, o como el me-
jor jugador mexicano 
de futbol en todos los 
tiempos (Hugo Sán-
chez) no ha podido 
desempeñarse como 
un gran director téc-
nico.

La docencia como 
cualquier trabajo, co-
bra factura, entre los 
maestros se dice que 
los alumnos roban 
energía al docente, es 
probable que la maes-
tra Lupita viva el 
síndrome de Burnout 
en la docencia que se-
gún estudios provoca 
cansancio, desinterés 
y distanciamiento 
con los alumnos.

Lazarus y Folkman 
(1984) describen este 
problema como un 

conjunto entre la per-
sona y una situación, 
y cuando esta última 
supera la capacidad 
del individuo pone en 
riesgo su bienestar 
personal, y por ende 
la armonía en su en-
torno.

Lupita Campos 
debe mostrarse em-
pática con los alum-
nos (y madres de fa-
milia) y velar no solo 
por que tengan un 
aprendizaje signifi-
cativo en la escuela 
sino además vigi-
lar y supervisar que 
se atienda lo que la 
Nueva Escuela Mexi-
cana sugiere “un mo-
delo pedagógico que 
toque el corazón de 
las personas, un mo-
delo humanista que 
vea por la seguridad 
de los niños y las ni-
ñas. 

La directora tiene 
frente así una gran 
oportunidad para 
aterrizar los princi-
pios fundamentales 
de la docencia frente 
a cualquier interés 
que se distancie del 
objetivo central que 
es formar nuevos y 
buenos ciudadanos 
en un entorno que los 
haga sentirse a gusto 
y seguros que nadie 
los va a dañar.

Sería de gran des-
agrado volver a con-
vertirse en protago-
nista central de otro 
oscuro capítulo sus-
citado en una de las 
escuelas primarias 
insignia de la tierra 
que hoy por hoy es 
considerada la capi-
tal de la Región Car-
bonífera, una escuela 
de muy alta deman-
da de niños y niñas 
de distintos sectores 
de la ciudad inde-
pendientemente a la 
clase social a la que 
pertenezcan.

Es sencillo en-
tender la impa-
ciencia de no 

pocos observadores 
y políticos que espe-
ran que la presiden-
ta Sheinbaum señale 
distancia, se deslinde 
o rompa, como quie-
ra decirse o califi-
carse, respecto a su 
antecesor. En parte 
es herencia cultural 
del priísmo y del pa-
nismo en el poder. Los 
presidentes hacían 
sentir desde el inicio 
su autoridad. Era 
una forma de ganar 
legitimidad frente a 
lo que no aportaba el 
voto. Legitimidad del 
desempeño reemplaza 
a la del origen.

Ahora sucede al 
contrario en el sen-
tido de que la legiti-
midad deriva de la 
continuidad; la lec-
tura de la presiden-
ta Sheinbaum no es 
errónea; la fortaleza 
no deviene del voto ni 
del quehacer, sino del 
proyecto que suscribe 
y como tal ese sí tiene 
una referencia per-
sonal. El régimen se 
enmarca en el obra-
dorismo, que alude a 
una persona y tam-
bién a un proyecto 

político con referen-
tes que van más allá 
de la retórica como 
muestran las refor-
mas constitucionales 
aprobadas en los pri-
meros meses de esta 
legislatura.

Quienes esperan 
distancia seguirán 
esperando. No la ha-
brá porque la fortale-
za del actual gobier-
no está en el proyecto, 
no en la persona que 
ejerce la presidencia, 
a pesar de su singu-
larizada identidad 
como ser la primer 
mujer presidenta con 
sólidas credenciales 
académicas, de for-
mación política en 
la ortodoxia de la 
izquierda y no en el 
pragmatismo del na-
cionalismo revolu-
cionario. El régimen 
político tiene sus re-
glas y principios, los 
que se reafirman con 
lo acontecido en este 
primer tramo del 
ejercicio presidencial.

Hay y habrá cam-
bios. Serán los que 
dicte la necesidad. 
Así ha sido, por ejem-
plo, la corrección en 
la mayor debilidad 
heredada, la estrate-
gia de seguridad. Era 

un cambio obligado 
por muchas consi-
deraciones, la prin-
cipal, por los malos 
resultados y su im-
pacto en la goberna-
bilidad, la segunda, 
por la mala imagen 
que llevó a hablar de 
connivencia, colusión 
o sometimiento de 
las autoridades a los 
criminales, narcoes-
tado para algunos. 
La mala reputación o 
prensa ha provocado 
que en el país vecino 
al norte se socialice 
la convicción de que 
en México mandan 
los criminales, como 
dijera recientemente 
y sin reserva alguna 
Donald Trump y an-
tes quien será secre-
tario de Estado, Mar-
co Rubio.

Los cambios com-

plican al actual go-
bierno porque quien 
los interpreta intere-
sada e indebidamen-
te como una forma 
de distanciarse de 
AMLO. No hay tal y 
por eso la presidenta 
Sheinbaum fue cui-
dadosa en el mensaje 
de los 100 días y en la 
reunión pasada con 
los empresarios. En 
todo caso la duda no 
está en el gobierno, 
sino en el expresiden-
te, si tendrá el temple 
para entender que la 
continuidad del pro-
pio proyecto requiere 
de un inevitable, ne-
cesario e imposterga-
ble ejercicio de adap-
tación.

Los cambios obliga-
dos pueden ser mu-
chos. Además, de los 
que se han hecho para 

enfrentar la violencia 
y la inseguridad, hay 
tres grandes planos 
que obligan a la pre-
sidenta a un esfuer-
zo pragmático y co-
rrectivo: la precaria 
situación financiera 
del país asociada al 
bajo crecimiento, la 
relación futura con 
el nuevo gobierno 
de EU y la secuela a 
los cambios institu-
cionales promovidos 
por el régimen. Los 
dineros no alcanzan 
y menos si el país no 
crece. El presupuesto 
en su mayoría está 
comprometido por las 
pensiones, programas 
sociales y servicio de 
deuda y su tendencia 
es que aumenten, por 
lo que cada vez habrá 
menos para fondear 
al gobierno, la inver-
sión, el mantenimien-
to de infraestructura 
y los nuevos proyec-
tos. Se perfila un go-
bierno en el apremio 
financiero extremo.

De Trump debe es-
perarse mucho; casi 
nada positivo. Hay 
que estar preparados 
lo que no significa que 
se tenga la capacidad 
para aguantar la em-
bestida en seguridad, 

migración o comer-
cial. El gobierno ha 
optado por el optimis-
mo; como se ha dicho, 
si pudo AMLO con 
Trump podrá Shein-
baum. Deseable así 
sea, pero hay consen-
so de que el Trump de 
regreso no será igual 
al del primer gobier-
no como anticipan los 
nombramientos que 
ha anunciado.

El país desde aho-
ra ya enfrenta la se-
cuela de las decisio-
nes del gobierno de 
López Obrador y las 
de estos meses. El Po-
der Judicial federal 
está en crisis y estará 
peor conforme pase 
el tiempo, las obras 
emblemáticas requie-
ren grandes cantida-
des para concluirse 
y generan un déficit 
significativo, con al-
gunas excepciones 
como el aeropuerto de 
Tulum y el AIFA. Hay 
consecuencias que 
no se ven y que son 
difíciles de medirse; 
ejemplo la pérdida 
de transparencia, la 
rendición de cuentas 
y la merma de las li-
bertades, al igual que 
la persistencia de la 
corrupción.

factorcoahuila.com

E  L  P E R I Ó D I C O  D E  L A  V E R D A D  /  C O A H U I L A
Factor es una publicación, de editorial Alegra, SA. de CV. domicilio en Carretera 57 Km 1198, #100 interior 04, Colonia 
Las Flores, Nueva Rosita, Coahuila, México / Titulo en Trámite / PUBLICIDAD Y SUSCRIPCIONES   861.688.28.02

El factor

@elfactorenlinea
Antonio González

 D i r e c t o r  G e n e r a l
Luis  Gi lber to Hernández

D i s e ñ o
Juan Carlos Álvarez Pecina

 D i r e c t o r  G e n e r a l 

2A OPINIÓN | factorcoahuila.comRegión Carbonífera, COAHUILA | Jueves 16 de enero de 2025 www.factorcoahuila.com @elfactorenlineaEl factor

LA MAESTRA LUPITA

Y SEGUIRÁN ESPERANDO

Por
Federico 
Berrueto

EFEMÉRIDES ENERO
Efemérides de Enero

comunicacioninterna@sep.gob.mx
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1772.
Inicia la publicación de La 
Gaceta de México, primer 
periódico realizado en tie- 
rras mexicanas. 

1861.
El general Jesús González 
Ortega entra triunfante a 
la Ciudad de México al fren- 
te del ejército liberal. Ter- 
mina la Guerra de Reforma.

1873.
Nace Mariano Azuela, mé- 
dico y escritor, autor de Los 
de abajo, una de las obras 
clásicas de la novela de la 
Revolución.

1871.
Muere Margarita Maza, es- 
posa del Presidente Benito 
Juárez.

1902. 
El Presidente Por�rio Díaz co- 
loca la primera piedra del mo- 
numento a la Independencia. 

1915. 
Venustiano Carranza, expide 
la Ley del Divorcio. 

1782.
Nace Juan José de los Re- 
yes García, “El Pípila”, mine- 
ro que apoyó la causa de la 
Independencia durante la 
toma de la Alhóndiga de 
Granaditas.

1924.
Felipe Carrillo Puerto, revo- 
lucionario y gobernador de 
Yucatán, es asesinado. 
Trascendió por sus obras 
en favor de los obreros, 
campesinos e  indígenas. 

1811.
El general José María Morelos 
triunfa ante las fuerzas rea- 
listas en Tres Palos, Acapulco.

1846. 
Mariano Paredes y Arrillaga, 
militar  y político conserva-
dor, asume la presidencia in- 
terina de México.

Día del Periodista.

1883.
Muere Ezequiel Montes, polí- 
tico y diplomático liberal, que 
colaboró en el gobierno del 
presidente Benito Juárez. 

1934.
Abelardo L. Rodríguez, presi- 
dente interino de México, 
instaura el salario mínimo en 
el país. 

1814.
Nace Melchor Ocampo, políti- 
co liberal, diputado al Con- 
greso Constituyente de 1856 
colaborador cercano del Presi- 
dente Juárez, considerado el 
ideólogo de la Reforma Liberal.

1915. 
Venustiano Carranza, encar- 
gado del  Poder Ejecutivo, ex- 
pide la Ley Agraria, redactada 
por Luis Cabrera. 

Día de la Enfermera. 

1907.
Inicia la huelga en la fábrica 
de textiles de Río Blanco, 
Veracruz. Movimiento obre- 
ro considerado antecedente 
de la Revolución.

1986.
Muere Juan Rulfo, escritor 
jalisciense y uno de los más 
in�uyentes escritores mexi- 
canos del siglo XX, autor de 
El Llano en llamas y Pedro 
Páramo.

1824.
Nace Francisco González Bo- 
canegra, poeta, autor de la 
letra del Himno Nacional 
Mexicano. 

1862.
Desembarcan en Veracruz 
escuadras francesas e ingle- 
sas para reclamar a México 
el pago de la deuda contra- 
ída con esos gobiernos. 

09 10 11 12 13

1900.
Muere el general Felipe Be- 
rriozábal, liberal que luchó en 
la Guerra de Reforma y con- 
tra la Intervención Francesa.

1937. 
Llega como refugiado a Mé- 
xico León Trotsky uno de los 
principales líderes revolucio-
narios soviéticos.

1876.
El general Por�rio Díaz lanza 
el Plan de Tuxtepec, en 
oposición a la reelección de 
Sebastián Lerdo de Tejada 
como Presidente de México 
y logra con él derrocarlo y 
asumir el poder.
 
1914.
Batalla de Ojinaga, con ese 
triunfo, la División del Norte 
villista aseguró el control de 
la frontera norte y pudo 
dominar todo el estado de 
Chihuahua.

2008.
Muere Andrés Henestrosa, 
poeta y literato oaxaqueño, 
autor de Los caminos de 
Juárez y Cuatro siglos de li- 
teratura mexicana. 

1861. 
El Presidente Benito Juárez 
entra triunfante a la capital 
de la República. Concluye la 
Guerra de Reforma.
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1843.
Nace José Peón Contreras, 
médico, político, poeta, dra- 
maturgo y novelista román- 
tico yucateco. 

1924. 
Muere Rafael Buelna, desta- 
cado general revolucionario 
sinaloense, que defendió los 
ideales maderistas y villistas 
y luego formó parte de la 
rebelión delahuertista, en la 
que murió. 

 

1916. 
Muere el general Victoriano 
Huerta, quien ocupó de for- 
ma ilegítima la presidencia de 
México tras ordenar el ase- 
sinato del Presidente Francis- 
co I. Madero e instaurar la 
dictadura más sangrienta en 
la historia del país. 

1974.
Muere Salvador Novo, desta- 
cado escritor que formó par- 
te del grupo “Los Contem- 
poráneos”, y fue cronista de 
la Ciudad de México. 

1862. 
Los representantes de Es- 
paña, Francia y Gran Breta- 
ña envían a Juárez un ulti- 
mátum exigiendo el pago 
de la deuda de México. Es el 
preludio de la guerra con 
Francia. 

1866.
Se funda el Conservatorio 
Nacional de Música. 

1814.
Nace Justo Sierra O’Reilly, 
destacado abogado, escri- 
tor y político yucateco.

1869.
Se erige el estado de Hidal- 
go, por decreto del Presiden- 
te Benito Juárez. 

Día del Compositor.  
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1826.
Nace en Galeana, Nuevo 
León, Mariano Escobedo, 
destacado militar liberal, 
uno de los principales hé- 
roes de la lucha contra el 
imperio de Maximiliano.

1915.
El presidente provisional 
de la República nombrado 
por la Convención de 
Aguascalientes, Eulalio Gu- 
tiérrez, abandona la capi- 
tal del país, tal acción pro- 
voca que Roque González 
Garza asuma el Poder 
Ejecutivo.

1952.
Se crea el estado de Baja 
California, al ser modi�ca- 
dos los artículos 43 y 45 de 
la Constitución.

1811.
Batalla de Puente de Calde- 
rón, en el actual estado de 
Jalisco. Las fuerzas insur- 
gentes de Miguel Hidalgo 
son derrotadas por las 
huestes realistas de Félix 
María Calleja.

1974. 
Abre sus puertas la Cinete- 
ca Nacional con la proyec- 
ción de la película El com- 
padre Mendoza (1933), de 
Fernando de Fuentes.

1980.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Agustín Yáñez, litera- 
to, político y maestro uni- 
versitario, quien fue Secre- 
tario de Educación Pública.
 

1955.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Luis Enrique Erro; inge- 
niero y astrónomo, quien 
fundó el Observatorio Nacio- 
nal de Tonantzintla, Puebla, 
en 1941.

1982.
Muere Juan O’Gorman, arqui- 
tecto y muralista, miembro 
de la escuela muralista mexi- 
cana, autor del mural de la Bi- 
blioteca Central de la UNAM.

1811. 
El virrey Francisco Xavier 
Venegas ordena en bando 
que se quemen públicamen-
te los mani�estos de Miguel 
Hidalgo.

1943.
Se promulga la Ley de Se- 
guridad Social. Protege a los 
trabajadores en caso de 
accidente, enfermedad, ju- 
bilación y muerte. La ley 
sentó las bases del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS).

1821.
Vicente Guerrero rechaza el 
indulto ofrecido por Iturbide, 
no obstante, ofrece apoyar el 
plan para consolidar la Inde- 
pendencia de México. 

1913. 
Muere en la Ciudad de México 
el grabador José Guadalupe 
Posada, uno de los más 
importantes grabadores me- 
xicanos, cuya fama trascen- 
dió nuestras fronteras y quien 
supo captar con realismo la 
vida cotidiana del México por- 
�rista y popularizó el perso- 
naje de la calavera Catrina

1769 
Nace Ignacio Allende, militar 
insurgente mexicano.

1858.
Ignacio Comonfort, luego de 
disolver el Congreso y desco- 
nocer la Constitución, aban- 
dona la presidencia y sale de 
la Ciudad de México rumbo al 
exilio en Estados Unidos.
 
1963.
Primeras transmisiones de te- 
levisión a color, sistema inven- 
tado por el mexicano Guiller- 
mo González Camarena.

1858.
Tras la caída de Comonfort 
por el Plan de Tacubaya, una 
junta de representantes 
nombra al general Félix Ma- 
ría Zuloaga presidente inte- 
rino de la República.

1887.
Nace en la ciudad de Duran- 
go, Fanny Anitúa Yáñez, 
mezzosoprano.

1925.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico Gabriel Mancera, inge- 
niero y �lántropo; uno de 
los primeros en recibir el 
grado de doctor Honoris 
Causa por la UNAM. 
 

1880.
Nace en San Luis Potosí, 
Antonio Díaz Soto y Gama  
abogado, agrarista y escritor, 
miembro destacado del Par- 
tido Liberal Mexicano y  uno 
de los principales ideólogos 
de Emiliano Zapata. 

1913.
Diputados “renovadores” de 
la XXVI Legislatura, encabe- 
zados por Luis Cabrera soli- 
citan a Francisco I. Madero 
que integre su gabinete con 
elementos “verdaderamente 
revolucionarios”.

1942. 
Se publica en el Diario O�cial 
de la Federación, la primera 
Ley Federal de Educación, 
siendo el Presidente de Méxi- 
co, Manuel Ávila Camacho. 

1917.
Los Constituyentes de Que- 
rétaro aprueban el artículo 
115 de la Carta Magna, 
sobre el Municipio Libre.

1976.
Fallece en la Ciudad de Mé- 
xico el periodista e historia- 
dor sinaloense José Caye- 
tano Valadés Rocha. 

1991.
Por decreto presidencial, es 
establecido el Consejo Na- 
cional de Vacunación.

1553.
De acuerdo a la Real Cédula 
del rey Felipe II, inicia sus 
cursos la Real y Ponti�cia 
Universidad de México, sien- 
do virrey Luis de Velasco.

1868. 
Nace en Santa Cruz de 
Galeana, Guanajuato, Juven- 
tino Rosas, músico, violinista 
y compositor, autor del vals 
Sobre las Olas.

1983.
Por decreto presidencial, se 
crea el Instituto Nacional de 
Estadística, Geografía e Infor- 
mática (INEGI).

1865.
Se expide la Ley Orgánica del 
Ejército Imperial Mexicano.

1938.
Muere en la Ciudad de México, 
Matilde Montoya Lafragua, 
primera médica mexicana.

1857.
El Presidente Ignacio Comon- 
fort decreta la Ley Orgánica 
del Registro Civil, primer 
ordenamiento que pretendió 
su creación y organización.

1881. 
Muere en la Ciudad de México, 
Manuel Orozco y Berra, desta- 
cado historiador mexicano, 
autor de la Historia Antigua y 
de la Conquista de México, 
entre otros libros.

1984.
Se inauguran en la Avenida 
México-Coyoacán de la Ciu- 
dad de México, las nuevas 
instalaciones de la Cineteca 
Nacional.

1875.
Nace en Ahualulco, San Luis 
Potosí, Julián Carrillo Trujillo, 
violinista, compositor, direc- 
tor de orquesta y cientí�co.

1915.
El general Álvaro Obregón, 
luego de derrotar en Puebla 
a las fuerzas zapatistas ocu- 
pa la Ciudad de México.

1934.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, el distinguido colimen- 
se, Gregorio Torres Quinte- 
ro, educador, escritor e 
historiador.

1811.
La Gaceta de México publica 
una felicitación de José Ma- 
ría Calleja a sus soldados por 
el triunfo de Puente de Cal- 
derón ante los insurgentes.

1970. 
Se publica en el Diario O�cial 
de la Federación la reducción 
de edad para ser sujeto de de 
rechos políticos de 21 a 18 
años.

1989.
El Departamento del Distrito 
Federal crea la Procuraduría 
Social.

1857.
Ignacio Comonfort promulga 
la Ley para el Establecimien- 
to y Uso de los Cementerios.

1904.
El arquitecto francés Émile 
Bénard �rma el contrato para 
la construcción del Palacio Le- 
gislativo en la Ciudad de 
México, actual Monumento a 
la Revolución.

www.sep.gob.mx
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1824.
Se promulga el Acta Consti- 
tutiva de la Nación Mexi- 
cana. El país adopta la for- 
ma de una república repre- 
sentativa, popular y federal. 

1831.
Muere Juan Francisco Azcá- 
rate y Ledesma, regidor del 
Ayuntamiento de la Ciudad 
de México, quien junto con 
Francisco Primo de Verdad 
promovió en 1808 un mo- 
vimiento autonomista en la 
Nueva España.

24 de diciembre

25 de enero
fundación del instituto
nacional de estadística,
geografía e informática

04 de enero
Día del Periodista

15 de enero
Día del Compositor

PARALAJEPARALAJE
Por

Hugo Díaz
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ESTADOS UNIDOS.- Día 
intenso en los mercados este 
miércoles, con los inversores 
muy pendientes de las nuevas 
informaciones que vamos co-
nociendo sobre los planes eco-
nómicos de Donald Trump, que 
será investido presidente de Es-
tados Unidos el próximo 20 de 
enero. Uno de los temores del 
mercado son las amenazas de 
Trump de aranceles. Y hemos 
sabido que los miembros del 
equipo económico de Trump 
están discutiendo un aumento 
gradual de los aranceles mes a 
mes, un enfoque gradual desti-
nado a aumentar la capacidad 
de negociación y ayudar a evi-
tar un aumento de la inflación. 
“Este es uno de los factores que 
animaron ayer a los inversores 
a incrementar sus posiciones de 
riesgo”, comentan en Link Se-
curities.

Esta idea implica un crono-
grama de aranceles graduados 
que aumenten aproximada-
mente entre un 2% y un 5% por 
mes. La propuesta está en sus 
primeras etapas y aún no se ha 
presentado a Trump, según han 
filtrado a Bloomberg fuentes 
familiarizadas con este asunto. 
Según este medio, los asesores 
que trabajan en el plan incluyen 
a Scott Bessent, el candidato a 
secretario del Tesoro; Kevin 
Hassett, que será director del 
Consejo Económico Nacional, 
y Stephen Miran, nominado 
para dirigir el Consejo de Ase-
sores Económicos.

Durante la campaña presi-
dencial, Trump propuso aran-

celes mínimos del 10% al 20% 
para todos los bienes importa-
dos y del 60% o más para los 
envíos desde China. Recien-
temente, los inversores han 
estado deshaciéndose de los 
bonos del Tesoro a medida que 
aumentan los temores de que la 
inflación se mantendrá persis-
tente en parte debido a los nue-
vos aranceles, lo que crea un 
viento en contra para las accio-
nes y la economía en general, 
publica Bloomberg.

A solo una semana del día de 
la investidura, los economistas 
solo pueden adivinar cómo las 
guerras comerciales de Trump 
influirán en la economía. Esto 
ha dejado un panorama compli-
cado para la Reserva Federal, 
porque las amenazas arancela-
rias de Trump son vistas como 
un riesgo para las perspectivas 
de crecimiento, al tiempo que 
podrían avivar la inflación si 
las naciones toman represalias.

La directora gerente del Fon-
do Monetario Internacional 
(FMI), Kristalina Georgieva, 
dijo que las amenazas arance-
larias ya están aumentando los 
costos de endeudamiento a lar-
go plazo en todo el mundo. La 
incertidumbre sobre las políti-
cas comerciales de la adminis-
tración entrante se suma a los 
vientos en contra de la econo-
mía mundial y “en realidad se 
expresa globalmente a través 
de tipos de interés a largo plazo 
más altos”, dijo a los periodis-
tas en Washington el viernes. 
Eso está sucediendo incluso 
cuando las tasas a corto plazo 
han bajado, una combinación 
“muy inusual”, dijo.

FACTOR

UCRANIA.- Ucrania ha 
descubierto “pruebas 
irrefutables” de la par-

ticipación de Corea del Norte 
en la guerra de Rusia contra su 
territorio, según afirmó esta se-
mana el presidente Volodymyr 
Zelensky al anunciar la captura 
de dos soldados norcoreanos. 
Los dos hombres, según infor-
mes, fueron capturados durante 
enfrentamientos en la región 
fronteriza rusa de Kursk, donde 
las fuerzas ucranianas llevaron 
a cabo una incursión en agosto 
pasado.

Las autoridades de Ucrania 
afirmaron que Corea del Nor-
te ha desplegado alrededor de 
12.000 soldados para apoyar el 
esfuerzo bélico de Rusia, una 
evaluación que coincide con in-
formes de agencias de inteligen-
cia de Estados Unidos y Corea 
del Sur. Anteriormente, Kiev 
informó sobre la captura de un 
soldado norcoreano en Kursk el 
27 de diciembre, aunque luego 
confirmó que murió debido a 
sus heridas. Los dos soldados 
capturados el sábado fueron 
trasladados a Kiev para ser in-
terrogados.

En imágenes compartidas por 
Zelensky en redes sociales, se 
observa a dos hombres descan-
sando en catres dentro de una 
celda con ventanas enrejadas. 
Ambos tienen vendajes, uno 
en la mandíbula y el otro en las 

manos y muñecas. Zelensky no 
reveló los nombres de los hom-
bres, pero el servicio de inteli-
gencia ucraniano informó que 
uno de ellos llevaba una tarjeta 
de identidad militar rusa emitida 
a nombre de una persona origi-
naria de la república de Tuva, en 
la frontera con Mongolia. El otro 
hombre no portaba documentos 
al momento de su captura.

La oficina del presidente 
ucraniano acusó a Moscú de 
“ocultar” que los capturados son 
soldados de Corea del Norte al 
entregarles documentos que los 
identifican como originarios de 
Tuva u otras regiones controla-
das por Rusia. Afirmó que estas 
personas son realmente corea-
nos, provenientes de Corea del 

Norte, aunque no presentó prue-
bas para respaldar esta declara-
ción. El Servicio de Seguridad 
de Ucrania informó que, debi-
do a que los soldados captura-
dos no hablaban inglés, ruso ni 
ucraniano, se llevaron a cabo las 
entrevistas con la asistencia de 
un traductor de coreano.

El soldado que portaba la tar-
jeta de identidad afirmó haber 
nacido en 2005 y haber servi-
do como fusilero en el ejército 
norcoreano desde 2021, según 
declaraciones reportadas. El 
otro prisionero respondió a las 
preguntas de los interrogadores 
por escrito debido a una grave 
lesión en la mandíbula. Afirmó 
que servía en el ejército norco-
reano desde 2016 como fran-

cotirador explorador, según los 
informes. Uno de los soldados 
afirmó durante su interrogatorio 
que le informaron que partici-
paba en un ejercicio de entrena-
miento y que desconocía estar 
combatiendo contra las fuerzas 
ucranianas, según los reportes. 
El Servicio de Seguridad infor-
mó que el testimonio fue corro-
borado por el otro soldado.

El hombre declaró que se 
ocultó en un refugio durante 
los combates y permaneció allí 
hasta que las fuerzas ucranianas 
lo encontraron varios días des-
pués. También aseguró que su 
unidad había enfrentado graves 
pérdidas y una escasez crítica de 
alimentos y agua durante varios 
días antes de su captura.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Fis-
cales estadounidenses dijeron 
el miércoles que están discu-
tiendo un posible acuerdo de 
culpabilidad con Ismael “El 
Mayo” Zambada, el narcotra-
ficante mexicano perseguido 
durante mucho tiempo que fue 
arrestado el verano pasado y 
cuyo hijo podría testificar en 

su contra si va a juicio. El fis-
cal federal adjunto Francisco 
Navarro dijo que las conversa-
ciones con Zambada, líder del 
poderoso cártel mexicano de 
Sinaloa, no han dado fruto has-
ta ahora, pero que los fiscales 
quieren seguir intentándolo. El 
juez ha fijado una vista para el 
22 de abril.

El abogado principal de 
Zambada, Frank Perez, decli-

nó hacer comentarios sobre las 
conversaciones. Es común que 
fiscales y abogados defensores 
exploren si pueden llegar a un 
acuerdo, y las conversaciones 
no necesariamente llegan a al-
gún lado. Zambada fue un par-
ticipante atento y activo duran-
te la audiencia del miércoles, 
que se centró en si quería que 
Perez continuara representán-
dolo, incluso mientras también 

representaba a un posible tes-
tigo del gobierno en el caso: 
el hijo de Zambada, Vicente 
Zambada. “No quiero otro abo-
gado”, dijo el padre a través de 
un intérprete judicial. “Lo quie-
ro a él, aunque esto podría ser 
un conflicto si él me representa 
a mí y a mi hijo”.

El joven Zambada fue acu-
sado él mismo y llegó a un 
acuerdo de culpabilidad en las 

prolongadas y extensas acusa-
ciones estadounidenses contra 
figuras del cártel de Sinaloa. 
Testificó para el gobierno en el 
juicio de Joaquín “El Chapo” 
Guzmán, el tristemente célebre 
y ahora encarcelado cofunda-
dor del cártel. Trabajando jun-
to a Guzmán, Ismael Zambada 
mantuvo un perfil más bajo y 
se le consideraba más concen-
trado en el negocio del con-
trabando que en los extremos 
de brutalidad, actuando como 
estratega y negociador que se 
ocupaba de las operaciones 
diarias, dicen las autoridades.

En el juicio de Guzmán, Vi-
cente Zambada relató cómo su 

padre y Guzmán dirigían juntos 
el cártel. En un momento dado, 
describió a políticos mexicanos 
corruptos que preguntaban si la 
organización podría ayudarles 
a transportar 100 toneladas de 
cocaína en un petrolero. “Que-
rían saber si mi papá y Chapo 
podían proporcionar esa canti-
dad de coca”, dijo a un jurado 
en el mismo tribunal federal de 
Brooklyn donde se está proce-
sando a su padre. En otro mo-
mento, Vicente Zambada recor-
dó haber escuchado a un líder 
de un grupo narcotraficante 
rival decir que quería matar a 
Ismael Zambada y a Guzmán 
para vengar un atentado fallido.

FACTOR

NUEVO LEÓN.- Autoridades 
estatales y federales asestaron 
un golpe a la delincuencia or-
ganizada al sur de Nuevo León 
con la detención de 27 perso-
nas, entre ellas, tres mujeres y 
siete menores de edad, a través 
del “Operativo Muralla”, du-
rante el transcurso del martes.

En las acciones, ejecutadas 
en los municipios de Galeana 
e Iturbide, se logró también el 
aseguramiento de 14 armas lar-
gas, un fusil Barret, una ame-
tralladora, unos 50 cargadores, 
más de 800 cartuchos, un vehí-
culo y equipo táctico diverso.

Un total de 27 personas dete-
nidas fue el resultado de la ac-
tivación este martes del Opera-
tivo Muralla en los municipios 
de Galeana e Iturbide”, especi-
ficó la autoridad estatal en un 
comunicado.

Precisó que derivado de las la-
bores conjuntas de inteligencia e 
investigación por parte de la De-
fensa, Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Guardia 
Nacional, Fiscalía General de la 
República, Centro Nacional de 
Inteligencia, Fiscalía General de 

Justicia en el estado y Fuerza Ci-
vil se lograron las capturas, que 
incluyen tres mujeres y siete me-
nores de edad.

Detalló que las detenciones 
tuvieron lugar en el ejido La 
Purísima en el municipio de 
Iturbide.

Como parte del despliegue se 
realizaron operativos conjuntos 
de vigilancia en las principales 
carreteras del sur del estado y 
en los municipios de Galeana 
e Iturbide, con el apoyo de las 
policías municipales y las auto-
ridades federales”, estableció.

Todo lo que se sabe sobre los soldados norcoreanos capturados en Ucrania

Vuelco en Bolsa: La 
filtración sobre los aranceles 
de Trump que lo cambia todo

Caen 27 delincuentes gracias a Operativo Muralla en NL

Negocían acuerdo con Ismael “El Mayo” Zambada, líder del cártel mexicano de Sinaloa
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SALTILLO, COAH.- Como 
parte del programa “Aquí An-
damos”, las cuadrillas del go-
bierno municipal de Saltillo 
realizarán labores de limpieza 
y mantenimiento a los 266 ca-
llejones que se tienen registra-
dos en seis colonias de nuestra 
ciudad. 

El pasado fin de semana, du-
rante la supervisión de la reha-
bilitación de una de las plazas 
públicas de la colonia MiraSie-
rra, las y los vecinos del sector 
le solicitaron al alcalde Javier 
Díaz, la limpieza del callejón 

ubicado entre las calles 25 y 
23.

De inmediato, el presidente 
municipal giró instrucciones a 
su equipo de trabajo para aten-
der dicha petición, la cual fue 
solucionada.

A través del programa “Aquí 
Andamos” brigadas municipa-
les recogieron basura, escom-
bro, y realizaron acciones de 
deshierbe.

La administración a cargo de 
Javier Díaz González refrendó 
su compromiso de atender de 
manera permanente los espa-
cios públicos para el beneficio 
de las familias saltillenses.

REALIZA LABORES DE LIMPIEZA 
MUNICIPIO EN CALLEJÓN DE MIRASIERRA

Asiste gobernador a la 
apertura de la nueva planta 
2 Hi-Lex Controls

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Al 
presidir la ceremonia 
de apertura de la nueva 

planta 2 de Hi-Lex Controls, 
en Derramadero, el goberna-
dor Manolo Jiménez Salinas 
destacó las grandes inversiones 
que en este momento se están 
llevando a cabo en esta zona 
industrial de la región sureste, 
las cuales rondan los 40 mil 
millones de pesos.

Mencionó que la nueva plan-
ta de Hi-Lex se suma a estas in-
versiones de empresas de talla 
internacional, inversiones que 
generarán miles de empleos.

“¡Arrancamos con todo el 
2025 inaugurando nuevos pro-
yectos de inversión! Dimos el 
banderazo de arranque a las 
operaciones de la nueva plan-
ta de HI-LEX Controls, que en 
un mediano plazo nos ayudará 
a generar 500 nuevos empleos 
para nuestra gente. Gracias 
por confiar en Coahuila, cuen-
ten con nosotros siempre. ¡Se-
guimos avanzando con rum-
bo y pa’delante, a pasos de 
gigante!”, mencionó Manolo 
Jiménez.

Hi-Lex Controls es una em-
presa dedicada al moldeo de 
componentes de plástico para 
la industria automotriz, y en su 
nueva planta 2 se invirtieron 
15 millones de dólares, donde 
se generarán 500 empleos en el 
mediano plazo. 

Manolo Jiménez agrade-
ció a los directivos de Hi-Lex 
Controls por seguir confian-
do en Coahuila, y les reiteró 
su compromiso de seguir tra-
bajando en conjunto, ya que, 
dijo, Coahuila es aliado de 
todo aquel que quiere trabajar, 

emprender e invertir.
“La mejor herramienta que 

le podemos dar a nuestras fa-
milias para que puedan salir 
adelante, es que tengan un 
buen trabajo, que tengan ingre-
sos”, manifestó y recordó que 
tan solo en 2024 nuestra enti-

dad recibió casi 100 mil millo-
nes de pesos de inversiones.

Expresó que por múltiples 
factores, entre los que se en-
cuentran la seguridad y el de-
sarrollo económico, Coahuila 
es uno de los mejores lugares 
de México para vivir.

Señaló que el que hoy vi-
vamos seguros en Coahuila 
es producto de un trabajo en 
equipo con el Ejército, con la 
Guardia Nacional, con la Ma-
rina, con las policías, con los 
alcaldes, con las fiscalías, con 
los empresarios, con la socie-

dad civil; resultados que se 
tienen que cuidar y fortalecer, 
porque lo que pasa en nuestro 
estado se ha construido entre 
todas y todos.

El Mandatario estatal des-
tacó que en este año se tienen 
contemplados muchos proyec-
tos y programas en todas las 
regiones, y que, como desde 
el primer día de su administra-
ción, se continua con la promo-
ción económica y turística.

Jiménez Salinas destacó que 
Coahuila es la entidad número 
uno en producción de vehícu-
los de México, y número uno 
en producción de autopartes; 
comentó que se tienen luga-
res extraordinarios en materia 
de turismo, así como exce-
lentes museos, “y cuando le 
platicamos eso a la gente de 

otros estados de México, o 
de otros países del mundo, se 
sorprenden de lo que estamos 
hechos”.

El gobernador del Esta-
do indicó que por eso es bien 
importante seguir trabajando 
en equipo, porque Saltillo, la 
región Sureste y Coahuila es 
nuestra casa, nuestro hogar; es 
donde vivimos con nuestras fa-
milias, y que por eso, si le va 
bien a nuestra tierra, pues le va 
bien a nuestras familias.

Javier Díaz González, alcal-
de de Saltillo, mencionó que 
la apertura de la nueva planta 
2 de Hi-Lex es muy significa-
tiva para la región Sureste de 
Coahuila, ya que es un testimo-
nio del creciente dinamismo y 
atractivo que tiene Saltillo y 
Coahuila en el tema de la in-
dustria automotriz.

“Vemos como día a día di-
ferentes empresas de clase 
mundial buscan a Saltillo para 
instalarse, generar proyectos y, 
sobre todo, poder seguir cre-
ciendo”, expresó.

Destacó que Saltillo cuenta 
con las condiciones necesarias 
para que este tipo de inversio-
nes sigan desarrollándose.

Por su parte Karen Zezu-
la, vicepresidenta de Hi-Lex 
Controls, expresó su agrade-
cimiento por el gran apoyo del 
gobernador Manolo Jiménez, y 
por la labor que brinda en se-
guridad, protección y estabili-
dad dentro de un entorno renta-
ble, lo que les permite invertir 
con confianza para ayudar al 
crecimiento económico de la 
región.

“Estamos profundamente 
agradecidos con el Gobierno 
de Coahuila por ofrecernos un 
entorno seguro en el cual vivir 
y trabajar”, mencionó.

En esta apertura de la nue-
va planta de Hi-Lex Controls 
estuvieron presentes, además, 
Luz Elena Morales Núñez, 
diputada presidenta de la Jun-
ta de Gobierno del Congreso 
Local; Iván Alencastro, direc-
tor planta Hi-Lex Controls; 
Azalea Maldonado Wong, 
subsecretaría de Economía y 
Proyectos Estratégicos; Sofía 
Delgadillo Díaz, directora de 
Pro Coahuila; Lourdes Cobos 
Cabrera, presidenta del Clús-
ter de la Industria Automotriz 
de Coahuila; Alejandro Sali-
nas Ramos, de Salva Indus-
trial Park.

ARRANCAMOS 2025 CON NUEVOS 
EMPLEOS PARA COAHUILA: MANOLO



Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- El 
Dr. Eliud Aguirre Vásquez se-
cretario de salud en la entidad 
estuvo en el Hospital Gene-
ral Centro de Salud local para 
promocionar la jornada de va-
cunación anti Influenza y otras 
complicaciones de las vías res-
piratorias.

El galeno destacó su gira de 
trabajo por las regiones Norte, 
Cinco Manantiales y Carbo-
nífera para reforzar y hacer 
hincapié a toda la población 
la importancia de protegerse 
contra los cambios bruscos de 
temperatura en esta temporada 
invernal propicia para el au-
mento de enfermedades como 
la Influenza, Covid, Neumoco-
co y el nuevo virus HMPV.

Para esta temporada invernal 
la Secretaría De Salud del Esta-
do, marcó una meta de 960 mil 
dosis contra la Influenza estacio-
nal, llevando hasta la fecha una 
aplicación de 710 mil y recordó 
que la jornada de vacunación 
culmina el próximo 30 de marzo.

El objetivo principal es apli-
car las dosis a la población vul-
nerable como son los menores 
y personas de edad avanzada, 
develando que hasta el mo-
mento en Coahuila se tiene un 
registró confirmado de 50 ca-
sos de influenza con síntomas 
leves ningún paciente que haya 
requerido hospitalización.

Rotundamente negó decesos 

por alguna infección de las vías 
respiratorias como puede ser 
el virus del Covid o la reciente 
aparición de metaneumovirus 
(HMPV) que no hay indicios 
en la entidad de tal cepa simi-
lar al resfriado común o gripa 
sincitial.

Aguirre Vásquez exhortó a 
la población a no dejar pasar la 
oportunidad de aplicar los antí-
genos y prevenir enfermedades 
durante esta temporada de in-
vierno, destacando los puestos 
de vacunación fijos en hospi-
tales de la Secretaría de Salud 
y algunos centros comerciales 
además de instituciones educa-

tivas.
Por otra parte, el médico, re-

saltó las acciones en materia de 
infraestructura ejecutadas por 
el gobernador Manolo Jiménez 
Salinas en los 133 nosocomios 
que tiene la entidad asi como 
el abasto de medicamentos en 
farmacias.

Finalmente, el funcionario 
estatal presumió que, en la 
pasada visita a Coahuila, del 
secretario de salud a nivel na-
cional David Kershenobich 
destacó el modelo estatal de 
telemedicina que será un pre-
cedente para otros estados de la 
República Mexicana.
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Cristina FLores / FACTOR

SABINAS COAH.- En un en-
cuentro de gran relevancia para 
el sector ganadero del Estado el 
secretario de Desarrollo Rural, 
Jesús María Montemayor Gar-
za, acompañado por el contador 
público Abel Ayala, presidente 
de la Unión Ganadera Regio-
nal de Coahuila, recibieron en 
las instalaciones de esta última 
a la Cónsul General de los Es-
tados Unidos en Nuevo Lare-
do, Erika Zielke. Este evento 
marcó un paso significativo en 
las conversaciones sobre la re-
apertura de la frontera para la 
exportación de ganado hacia el 
país vecino del norte.

Durante la reunión, se abor-
daron de manera detallada las 
medidas necesarias para cum-
plir con las reglas establecidas 
por las autoridades estadouni-
denses en el marco de la expor-
tación de ganado. Este tema ha 
sido una prioridad en la agenda 
del gobierno de Coahuila, lide-
rado por el gobernador Manolo 
Jiménez Salinas, quien ha ma-
nifestado su compromiso con 
el desarrollo rural y la apertura 
de nuevas oportunidades para 
los productores del estado.

“Estamos trabajando con 
determinación para garantizar 
que los ganaderos coahuilenses 
cumplan con todos los requisi-
tos sanitarios y de trazabilidad 
necesarios para que el ganado 
pueda ser exportados de mane-

ra segura y eficiente”, afirmó 
Montemayor Garza. También 
enfatizó que la reapertura de 
esta frontera comercial repre-
senta una gran oportunidad para 
fortalecer la economía regional, 
ya que la ganadería es una de 
las actividades económicas más 
importantes en Coahuila.

Por su parte, la cónsul Ge-
neral Erika Zielke reconoció 
los esfuerzos realizados por el 
gobierno estatal y los ganade-
ros de la región para alinearse 
con las normativas internacio-
nales. “La colaboración entre 
nuestras naciones es clave para 
garantizar el éxito de este pro-
ceso”, destacó Zielke.

El presidente de la Unión 
Ganadera Regional de Coahui-
la, Abel Ayala, subrayó la im-
portancia de la unidad entre 
los productores y las autorida-
des para alcanzar los objetivos 
planteados. “Este es un esfuer-
zo conjunto que beneficia a 
todos los involucrados, desde 
los ganaderos hasta los consu-
midores finales”, mencionó, al 
igual que el tesorero de esta or-
ganización Alejandro Gutiérrez 
Balderrama.

En el marco de los objeti-
vos de desarrollo establecidos 
por el gobernador Manolo Ji-
ménez Salinas, esta iniciativa 
busca reactivar la exportación 
de ganado, generar un impacto 
positivo en la economía rural y 
en las familias que dependen de 
esta actividad.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS COAH.- Pa-
dres de familia de la es-
cuela primaria Miguel 

Hidalgo han reiterado su pos-
tura de no aceptar al intendente 
propuesto, argumentando que 
la directora Guadalupe Cam-
pos ha sido tajante en impo-
nerlo bajo instrucciones del 
sindicato. Según afirman, la 
directora les ha advertido que, 
de no acatar esta decisión, no 
permitirá el ingreso de personal 
externo para realizar labores de 
limpieza en la institución al que 
le pagan para cubrir este rubro 
elemental e incluso les dijo que 
deben sacar los botes con la ba-
sura porque los maestros no lo 
harán en lo que consideran un 
franco reto por la inconformi-
dad expuesta.

Desde noviembre, los padres 
de familia han expresado su 
oposición a la incorporación 
de este trabajador manual de-
bido a antecedentes previos 

que consideran preocupantes. 
Han solicitado que se presen-
te un certificado del centro de 
rehabilitación donde estuvo el 
trabajador para garantizar que 
su situación ha sido superada. 
Sin este requisito, los padres 
insisten en que no permitirán 
su incorporación.

Por su parte, los padres han 
propuesto a la directora utilizar 
recursos de la cooperativa es-
colar para solventar las necesi-
dades de limpieza, pero asegu-

ran que Guadalupe Campos se 
niega bajo el argumento de que 
dichos fondos tienen otros des-
tinos asignados. Este conflicto 
se suma a cuestionamientos 
previos sobre la gestión de los 
recursos, incluyendo la adqui-
sición de la merienda escolar 
en diciembre.

En entrevista con la licen-
ciada Brenda Lira madre de fa-
milia del plantel señaló que el 
subsecretario de gobierno en la 
Región Carbonífera, Francisco 

Tobías Hernández, reiteró que 
la postura de la Secretaría de 
Educación sigue siendo la mis-
ma desde noviembre: el inten-
dente permanecerá asignado al 
área de inspección escolar y no 
al plantel Miguel Hidalgo. Sin 
embargo, los padres cuestionan 
porqué la directora sigue in-
sistiendo en su incorporación, 
desatendiendo la negativa de la 
comunidad escolar.

Desde el lunes, los padres de 
familia esperaban una reunión 
con personal del sindicato y del 
departamento jurídico de la Se-
cretaría de Educación para tra-
tar de resolver la situación. Sin 
embargo, ante la falta de acuer-
dos concretos, no descartan 
recurrir nuevamente al cierre 
del plantel, como lo hicieron el 
pasado mes de noviembre. Los 
padres han manifestado que su 
prioridad es garantizar un am-
biente seguro y adecuado para 
sus hijos, y reiteran que no ce-
derán en su postura hasta que 
se atiendan sus demandas. 

Luis Carmona / Luis Carmona / FACTORFACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- NUEVA ROSITA, COAH.- 
La falta de precaución al vo-La falta de precaución al vo-
lante provocó el aparatoso ac-lante provocó el aparatoso ac-
cidente vial, sobre la carretera cidente vial, sobre la carretera 
federal 57 intersección con federal 57 intersección con 
libramiento sur, quedando libramiento sur, quedando 
como responsable el opera-como responsable el opera-
dor de la unidad de transporte dor de la unidad de transporte 
de personal de maquiladora de personal de maquiladora 
identificado como Alejandro identificado como Alejandro 
Estrada Ramos.Estrada Ramos.

El chofer no midió distan-El chofer no midió distan-
cia al incorporarse al libra-cia al incorporarse al libra-
miento sur cuando provenía miento sur cuando provenía 
de la transitada carretera e im-de la transitada carretera e im-
pactó el lateral derecho de la pactó el lateral derecho de la 
camioneta tipo SUV que era camioneta tipo SUV que era 
conducida por el señor   Juan conducida por el señor   Juan 
Jacinto Gonzales Salazar y re-Jacinto Gonzales Salazar y re-
sultaron lesionadas sus hijas sultaron lesionadas sus hijas 
Dariela Guadalupe y Kasan-Dariela Guadalupe y Kasan-
dra Natalie Gonzales Ortiz.dra Natalie Gonzales Ortiz.

Las hermanas sufrieron Las hermanas sufrieron 
golpes contusos cuando su golpes contusos cuando su 

padre impactó la unidad en padre impactó la unidad en 
la que viajaban contra la ma-la que viajaban contra la ma-
lla ciclónica del lote de autos lla ciclónica del lote de autos 
“Jiménez” ubicada en la in-“Jiménez” ubicada en la in-
tersección entre la carretera tersección entre la carretera 
federal 57 y libramiento sur.federal 57 y libramiento sur.

El propietario del negocio El propietario del negocio 
de vehículos Aldo Jiménez re-de vehículos Aldo Jiménez re-
portó el percance vial al servi-portó el percance vial al servi-
cio de emergencias 911, por-cio de emergencias 911, por-
que la pesada unidad quedó al que la pesada unidad quedó al 
interior de su negocio sin cau-interior de su negocio sin cau-
sar mayor daño y afortunada-sar mayor daño y afortunada-
mente no había empleados o mente no había empleados o 
clientes en el patio central.clientes en el patio central.

Sin embargo, las pasajeras Sin embargo, las pasajeras 
de la unidad tipo SUV resulta-de la unidad tipo SUV resulta-
ron con lesiones que amerita-ron con lesiones que amerita-
ron traslado a un nosocomio, ron traslado a un nosocomio, 
pero esa atención fue otorga-pero esa atención fue otorga-
da por particulares de acuerdo da por particulares de acuerdo 
la información recabada por la información recabada por 
elementos de seguridad públi-elementos de seguridad públi-
ca con destacamento en Nue-ca con destacamento en Nue-
va Rosita.va Rosita.

Acusan a directora de obstruir
solución de conflicto con intendente

Avanzan acuerdos para reapertura 
de la exportación de ganado

Camion Ibarra causa carambola Camion Ibarra causa carambola 
en lote de autos; hay 2 heridosen lote de autos; hay 2 heridos

Coahuila refuerza jornada de vacunación contra Influenza
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TALLER B A R R Ó N

Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Durante los primeros quince 
días del mes de enero, en San 
Juan de Sabinas, se registra una 
participación muy favorable 
por parte de la ciudadanía en lo 
que se refiere al pago del im-
puesto predial del 2025, lo que 

evidencia la confianza total que 
existe en la administración mu-
nicipal que encabeza el alcalde, 
Óscar Ríos Ramírez.

En este sentido, el tesorero, 
C.P. Jesús Manuel González 
Collazo, detalló que hasta este 
día hay una captación superior 
a los 2 millones de pesos co-
rrespondiente al pago del im-

puesto predial.
“La respuesta que hemos te-

nido por parte del contribuyen-
te es muy buena, registramos 
un avance de un 14% de re-
caudación en relación a la meta 
fijada para este año, la cual es 
por el orden de los 14 millones 
de pesos”, indicó el Tesorero 
municipal.

González Collazo, dijo que 
las acciones que se han im-
plementado por parte del Pre-
sidente municipal, Óscar Ríos 
Ramírez, en cuanto al mejo-
ramiento de imagen urbana, 
arranques de obra, trabajos en 
reparación de drenaje, alum-
brado y otros rubros, motivan 
al contribuyente a cumplir con 
su obligación, ya que saben que 
sus impuestos están utilizándo-
se de manera correcta.

“Una de las inquietudes y 
prioridades del alcalde Óscar 
Ríos es la de cambiar la imagen 
del municipio de San Juan de 
Sabinas y él nos ha pedido que 
apoyemos mucho al contribu-
yente para el cumplimiento de 
esta obligación, precisamente 
para poder erogar un gasto que 
viene de servicios propios y po-
der brindar los servicios en los 
que ha estado enfocado nuestro 
alcalde”, añadió el funcionario.

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- En el de-
partamento de Ventanilla Úni-
ca de la presidencia municipal  
a cargo del profesor Homero 
Mireles, están atendiendo a la 
ciudadanía que desee realizar 
algún trámite de Curp, uso de 
suelo,  renovación uso de suelo, 
números oficiales y permisos 
de alguna ruptura de  pavimen-
to para construcción.

Todos estos trámites  tienen 
un costo pero muy bajo en el 
caso de la ruptura de pavimento 
en este caso se encargan de re-
copilar documentación y ya Te-
sorería se encarga de los costos.

En caso de número oficial 

tiene un costo de 60 pesos, el 
uso y renovación de suelos tie-
ne un costo de 120 a 130 pesos, 
y cuando es por primera vez sí 
tiene un costo más elevado.

En estos casos tiene que traer 
su papelería  como la Curp, se-
gún el caso a solicitar, pero si 
es empresa solicitamos lo más 
básico y algunos detalles que se 
les solicita, esto de acuerdo a lo 
que se va a tramitar.

Recuerden que el trámite de 
la Curp no tiene ningún costo 
aquí con nosotros a donde in-
vitamos a la ciudadania qué se 
pongan al corriente y seguir 
trabajando en equipo en los ho-
rarios de 09:00 de la mañana a 
03:00 de la tarde.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS COAH.- Con el 
firme compromiso de servir 
a la sociedad y respaldar los 
esfuerzos del gobierno del Es-
tado en programas clave, el li-
cenciado Rafael Catarino Ma-
rines Daniel destacó el trabajo 
conjunto que los notarios pú-
blicos han realizado en inicia-
tivas como la regularización 
de testamentos y escrituras. 
Estas acciones se desarrollan a 
través de la Comisión Estatal 
para la Regularización de la 
Tenencia de la Tierra Urbana 
y Rústica, con el objetivo de 
brindar certeza jurídica a los 
ciudadanos.

El próximo 29 de enero, se 
llevará a cabo el cambio de 
la mesa directiva de los nota-
rios, donde Rafael Catarino 
Marines Daniel asumirá como 
dirigente, reafirmando su in-
tención de mantener la unidad 
y trabajar en un frente común. 
“Es importante que los muni-
cipios de la Región Carboní-
fera comprendan la relevancia 
de nuestra labor, ya que gene-
ramos planos, avalúos y otros 
servicios que contribuyen al 
fortalecimiento económico 
mediante pagos al municipio y 
al estado, de ahí la importan-

cia de la labor que llevamos a 
cabo” señaló.

El dirigente enfatizó que la 
coordinación con los catastros 
municipales y los nuevos di-
rectores que han asumido fun-
ciones será clave para lograr 
este objetivo. “Hemos notado 
disposición por parte de los 
nuevos directores. Lo único 
que buscamos es fortalecer la 
certeza jurídica de los bienes 
de la sociedad y, como con-
secuencia, generar ingresos 
considerables para los munici-
pios”, afirmó.

En este sentido, Rafael Ca-
tarino Marines Daniel ade-
lantó que se acercarán a los 
ayuntamientos para estrechar 
la colaboración. Asimismo, 
mencionó que ya sostuvo reu-
niones con el presidente muni-
cipal de San Juan de Sabinas, 
Óscar Ríos Ramírez, en muy 
buenos términos y confía en 
que el resto de los alcaldes y 
alcaldesas de la región tam-
bién se sumarán a este esfuer-
zo. “Queremos dar celeridad 
a los trámites que realizamos 
para que las autoridades pue-
dan responder a las necesida-
des de la ciudadanía y fortale-
cer los ingresos municipales. 
Este trabajo conjunto con los 
municipios y el gobierno esta-
tal busca no solo agilizar pro-
cesos, sino también garantizar 
la tranquilidad y seguridad 
jurídica de las familias”, pun-
tualizó.

El esfuerzo coordinado en-
tre notarios, municipios y el 
estado se perfila como una 
estrategia esencial para forta-
lecer la economía local y ofre-
cer soluciones concretas a las 
necesidades de la población, 
resaltando la importancia de 
un diálogo constante y efecti-
vo entre todas las partes invo-
lucradas.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- La confor-
mación de grupos de 

comunicación vía WhatsApp 
con la coordinación municipal 
de seguridad pública y habitan-
tes de colonias populares, zona 
rural y organizaciones civiles, 
fortaleció en menos de diez 
días de iniciar actividades en 
San Juan de Sabinas.

El comandante del mando 
unificado de la policía, Luis 
Humberto García García, des-
tacó la disponibilidad de la ciu-
dadanía para tener la confianza 
con elementos de seguridad y 
crear grupos privados de What-
sApp y reportar cualquier ano-
malía que observen en colonias 
u otros sectores de la localidad.

Alrededor de 220 personas 

han sido agregadas a las líneas 
de comunicación de la popular 
red, garantizando la proximi-
dad de los efectivos con la po-
blación y asi atender de manera 
inmediata inquietudes, dudas y 
orientaciones en materia de se-
guridad.

"Ciudadano vigilante" está 
presente en cuatro colonias y 
un ejido del municipio esperan-

do aumentar cifras antes de cul-
minar el presente mes de enero, 
considerando que es arranque 
de una nueva administración 
del gobierno que encabeza el 
alcalde Óscar Ríos Ramírez.

Hasta el momento en 15 días 
de iniciar actividad la dirección 
de seguridad pública, otorgó 
resultados con la detención de 
media docena de personas por 

los delitos de posesión simple 
de narcóticos y alrededor de 
cuatro personas por los delitos 
de robo a casa-habitación.

La idea es continuar reco-
rriendo la zona rural para es-
tablecer grupos de comunica-
ción de WhatsApp, porque al 
momento la corporación carece 
de elementos y unidades vehi-
culares que permitan tener una 
amplia cobertura para recorrer 
de manera constante ejidos y 
brechas en el campo que otor-
guen mayor tranquilidad a sus 
habitantes.

La modalidad de "ciudadano 
vigilante" también establecerá 
contacto con comerciantes y 
representantes de cultos reli-
giosos, para la exposición de 
propuestas de líneas de comu-
nicación directa para erradicar 
el robo.

Fortalece comunicación policía municipal 
de SJS con "ciudadano vigilante"

Notarios impulsan certeza 
jurídica y fortalecen colaboración 

con municipios y el Estado

Responden ciudadanos a pago del predial en San Juan de Sabinas

Ventanilla única realiza 
trámites ciudadanos
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Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Las dis-
tintas corporaciones policiacas 
tanto municipales y estatales 
se encuentran realizando dis-
tintos operativos en barrios y 
colonias en todo el municipio 
de Múzquiz, así lo indicó el co-
mandante operativo de Seguri-
dad Pública Municipal, Sergio 
Isaac Hernández Anguiano. 

Arrancando con un operativo 
coordinador con la Agencia de 
Investigación Criminal (AIC), 
Policía de Acción y Reacción, 
y Agentes de Seguridad Públi-
ca Municipal, actuando bajo 
protocolos de actuación y de 
seguridad, obteniendo un sal-
do blanco, esto en los campos 
deportivos de la Sabinada y ba-
rrios y colonias aledañas. 

Esta actividad se realizará 
cada fin de semana denomina-
do, “Operativo Múzquiz Segu-

ro”, al cual se dará seguimien-
to constantemente, a su vez 
también realizamos operativos  
entre semana en barrios y colo-
nias conflictivos. 

Además de operativos “co-
mercio seguro”, en estos pri-
meros 16 días que llevamos 
al frente de esta corporación 
como comandante operativo 
hemos detectado los robos a 
casa habitación, robo simple, 
violencia familiar, pandilleris-
mo en las colonias o barrios 
más conflictivos. 

Como las Misiones, la No-
galera, las Aves, la colonia 28 
de noviembre, la Fonasol, la 
Piedra, las cuales ya tenemos 
identificadas y señaladas, en-
focándonos al cien por ciento 
en estas zonas de esta ciudad, 
recuerden que estamos para 
servir a la ciudadanía, todas las 
corporaciones de los tres nive-
les de gobierno.

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Debido a 
lo publicado en redes sociales 
ante esta temporada invernal,  
sobre el cuestionamiento ciu-
dadano, si bajará o no la tempe-
ratura, el director de Protección 
Civil y Bomberos de Múzquiz, 
Víctor Guajardo Loo se hizo 
presente y mencionó que en es-
tos tiempos todo puede suceder.

Sí va a hacer frío, pero toda-
vía no podemos afirmar o decir 
hasta qué grados vamos a llegar 
y cuántos días serán, es por eso 
que solicitamos a la ciudadanía 
a tener un poco de paciencia y 
que conforme vayan pasando 
los días, nos vamos a ir ente-
rando de cómo se va a estar 
presentado este frío. 

Como ya sabemos estamos 
en temporada  invernal y las 

medidas que debemos de tomar 
ya las sabemos, así que haga-
mos conciencia y tapemos las 
tuberías del agua, así como del 
gas butano, porque si existe la 
posibilidad de que vamos a te-
ner temperaturas de bajo cero, 
pero a qué tanta intensidad, to-
davía no lo sabemos. 

Además invitó a la ciudada-
nía a no tirar basura en lotes 
baldíos, que al final dan mal 
aspecto a su barrio o colonia, 
mejor esperemos al camión re-
colector de basura que ya esta 

pasando a recogerla, tengan pa-
ciencia y evitemos  tirar basura 
fuera de casa. 

Porque todos los reportes 
que hemos atendido última-
mente de incendio son en ba-
sureros clandestinos qué son 
provocados por gente mal in-
tencionada que no mide el pe-
ligro, ni las consecuencias que 
pudieran ocasionar este tipo de 
actividades. 

Como todos sabemos en esta 
temporada el zacate está muy 
seco, así que al prenderle fue-
go a la basura se corre el fuego 
y pone en riesgo a los vecinos, 
así que pedimos de la mane-
ra más atenta se abstenga de 
quemar basura, recuerden que 
el personal de recolección de 
basura está haciendo todo el 
esfuerzo de recoger toda la ba-
sura, afirmó Guajardo Loo.

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Ante la 
inminente onda fría  que se es-
pera para este fin de semana y 
la próxima, el gerente general 
de SIMAS, licenciado Rafael 

Humberto Martínez Villarreal, 
hizo un llamado a los aproxi-
madamente 27 mil usuarios del 
servicio para tomar medidas 
preventivas y proteger las tu-
berías de agua y los medidores 
que se encuentran expuestos al 
exterior.

Según las previsiones me-
teorológicas, las temperaturas 
podrían descender hasta -3 gra-
dos centígrados, lo que podría 
causar daños significativos en 
las instalaciones de agua. 

Por ello, Martínez Villarreal 
instó mediante entrevista a los 
usuarios del Sistema Intermu-
nicipal de Aguas y Saneamien-
to, tomar medidas para evitar 
problemas y gastos adicionales 
en sus recibos.

La protección de las tuberías 
y medidores es crucial para evi-
tar congelamientos y roturas, lo 
que podría resultar en costos 
extras para los usuarios. 

Para ello, se recomienda uti-
lizar materiales como esponjas 
grises, toallas o colchas a fin de 
cubrir y aislar las áreas expues-
tas, indicó el gerente general.

Martínez Villarreal destacó 
que la prevención es la mejor 
herramienta para evitar proble-
mas y costos adicionales así, 
los usuarios podrán asegurarse 
de que sus servicios de agua no 
se vean afectados por la onda 
gélida.

Finalmente, el licenciado 
Rafael Humberto, reiteró el 
llamado a la comunidad para 
tomar conciencia de la impor-
tancia de proteger las instala-
ciones de agua

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- En el 
marco del Día del Compositor, 
el historiador de Sabinas, el li-
cenciado Gerardo García Aya-
la, evocó la riqueza musical de 
Coahuila a través de los nom-
bres y obras de sus más ilustres 
compositores. Con una pasión 
que honra la memoria de aque-
llos que dieron voz y música al 
sentir de un pueblo, García Aya-
la nos invita a recordar y valorar 
el legado de quienes han plas-
mado en sus melodías el alma 
coahuilense.

Entre los nombres destacados, 
Felipe Valdez Leal, oriundo de 
Saltillo, figura como un crea-
dor prolífico con más de 100 
canciones en su haber. De igual 
manera, el nigropetense Pablito 
Valdez Hernández dejó su huella 
en la historia musical, junto al 
neorrositense Nico Jiménez y a 
Jonás Yeverino. Estos artistas no 
sólo construyeron melodías, sino 
que también edificaron una tra-
dición que perdura en el tiempo.

El historiador también destacó 
a Cornelio Reyna, cuya obra “Te 
vas ángel mío” se ha convertido 
en un himno de despedida que 

acompaña los momentos más 
sensibles en la vida de las per-
sonas. Guillermo Mejía Llosas 
y, Carlos Coral también forma 
parte de esta lista inmortal con 
piezas como “Un puño de tie-
rra”, melodía que resuena como 
un adiós simbólico. Por su parte, 
José Luis Ulloa creó el Himno 
Coahuilense, una pieza de pro-
fundo arraigo identitario.

En la cúpula de los composito-
res coahuilenses, destaca Hum-
berto “Fito” Galindo, oriundo 
de Zaragoza, con 530 canciones 
en su legado, de las cuales 180 
fueron éxitos musicales, su obra 
trascendió las fronteras del es-
tado y del país. Entre sus com-
posiciones más emblemáticas 
figuran “Pablo del Monte”, “La 
última muñeca”, “Se vende un 
caballo” y “Compré una canti-
na”. Fito Galindo no solo es un 
referente de Coahuila, sino tam-
bién del norte de México.

En el ámbito regional, sobre-
sale la figura del profesor Enri-
que “Pique” Ibarra, cuyas can-
ciones fueron grabadas por JLB 
y Cía. También se recuerda a Hé-
ctor Lara de Barroterán, autor de 
“Cuco el Perruco”. De Sabinas, 
nombres como Emilio “Charro” 

Díaz. Roberto Sanmartín ha de-
jado un importante legado, con 
melodías interpretadas por ar-
tistas como Elizabeth Aguilar, 
Bobby Pulido, Los Cardenales 
y Liberación. Teo Sánchez tam-
bién destacó con temas como 
“Agujita”, “Quieren separarnos” 
y “Cinco de Té”.

Otros compositores sabinen-
ses recordados con cariño in-
cluyen a Javier Ramos Alcalá, 
creador de “Llamadita de amor”; 
el profesor Jorge Guzmán, con 
canciones dedicadas a Sabinas, 
la Villa de Cloete, la cabalga-
ta y Feriexpo; Isidro Galindo 
Apolinar, con éxitos interpreta-
dos por Los Hermanos Barrón 
como “Se te pasó el camión”; 
y muchos más, como Juan Vi-
llanueva, Margil Torres y Fran-
cisco Gómez López, conocido 
cariñosamente como “Panchín”, 
sin dejar de mencionar a Albino 
García Alarcón oriundo de Múz-
quiz creador del gran éxito de los 
Strollers “El Golpe Traidor”.

BBVA hará algunas rehabi-
litaciones en área afectada 
por tormenta de granizo

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS COAH.- La 
mañana de este miérco-
les 15 de enero, perso-

nal de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) inició tra-
bajos relacionados con la sus-
pensión temporal de la energía 
eléctrica en la parte alta de la 
institución bancaria BBVA y 
para ello fue necesario que ce-
rrarán la circulación en la calle 
Madero y Cinco de Mayo entre 
Zaragoza y Lamadrid. Estas la-
bores responden a una solicitud 
expresa de los directivos del 
banco, quienes llevarán a cabo 
acciones de rehabilitación en 
áreas afectadas por la tormenta 
de granizo que impactó la re-
gión en marzo del año pasado.

Con la finalidad de garan-
tizar la seguridad y eficiencia 
durante las maniobras, las cua-
drillas de la CFE se organiza-
ron en turnos, alternando acti-
vidades que incluían el ascenso 
a grúas para trabajar en las ins-
talaciones y el manejo especia-
lizado de cables. Estas tareas 
forman parte de los esfuerzos 
conjuntos entre la institución 
bancaria y la CFE para resta-
blecer las condiciones óptimas 
en el edificio, que sufrió daños 
significativos tras el fenómeno 

meteorológico.
La tormenta de granizo, que 

azotó la región en marzo de 
2024, dejó estragos en diver-
sas infraestructuras, incluidas 
entidades financieras como 
BBVA. Los daños estructurales 
en la parte alta del edificio han 
requerido un proceso meticulo-
so de evaluación y reparación, 
que incluye la intervención 
directa en las líneas eléctricas 
para garantizar la seguridad del 
personal y de los usuarios del 
banco. Los trabajos realizados 
este miércoles son parte de un 
plan integral de rehabilitación 
que, según los responsables del 

proyecto, busca no solo reparar 
las áreas afectadas, sino tam-
bién fortalecer las instalaciones 
para prevenir daños similares 
en el futuro.

Personal de seguridad públi-
ca acudió al lugar a fin de dar 
vialidad y se espera que las 
interrupciones del suministro 
eléctrico sean temporales se 
han tomado medidas para mini-
mizar las molestias a los clien-
tes y trabajadores del banco. 
Esta colaboración entre la CFE 
y BBVA evidencia el compro-
miso de ambas instituciones 
con la seguridad y el bienestar 
de la comunidad, así como con 

la mejora continua de la in-
fraestructura local. Los directi-
vos del banco agradecieron a la 
CFE y a sus trabajadores por la 
pronta respuesta y profesiona-
lismo demostrado en esta etapa 
del proyecto.

A medida que los trabajos 
avanzan, se espera que la re-
habilitación de las áreas afec-
tadas culmine, devolviendo la 
normalidad a una de las prin-
cipales instituciones bancarias 
de la región. Las autoridades 
seguirán informando sobre los 
avances y cualquier eventuali-
dad que pueda surgir durante el 
proceso.

Trabajos de CFE originaron suspensión de 
circulación vehicular en calles de Sabinas

Implementan en Múzquiz operativos 
permanentes en barrios y colonias

Compositores dejan legado de 
inspiración para las generaciones

En estos tiempos todo puede pasar ante posible 
baja de temperatura, se recomienda estar atentos

Invitan a proteger a medidores y tubería
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Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- Policías 
del Mando Único Coordinado 
frustraron un robo de equipo 
agrícola que pretendían come-
ter 3 sujetos en unas bodegas 
del ejido Guadalupe Victoria. 

Salvador Alejandro Rivera 
Rivera, director de la policía lo-
cal, reveló que luego del reporte 
ciudadano recibido los elemen-
tos se movilizaron rápidamente 
al sitio logrando asegurar a los 
presuntos responsables.

Explicó que las 3 personas al 
observar la presencia de la poli-
cía intentaron sin éxito evadir-
los escapando del lugar y ocul-
tándose, pero de todas maneras 
fueron capturados.

Detalló que la Banda de la-
drones desarticulada fue identi-
ficada con los nombres de Julio 
César “N” alias la “Gota” de 
46 años y con residencia en la 
colonia Lázaro Cárdenas; asi-
mismo Luis Alfonso “N” de 27 

años apodado el “Alfo” quien 
aseguró tener también su domi-
cilio en la colonia Lázaro Cár-
denas y Jesús Ervey “N” de 46 
años alias “Kibi” con domicilio 
en la colonia Chapultepec. 

Los elementos de seguridad 
pública lograron recuperar un 
motor eléctrico de la marca 
Siemens, que tenían en su po-
der los probables responsables.

Los detenidos al igual que el 
equipo asegurado quedaron a 
disposición de la fiscalía regio-
nal para ser procesados por el 
sistema judicial. 

El jefe policiaco sostuvo que 
estas acciones de seguridad se-
rán permanentes en este gobier-
no municipal para mantener a 
la ciudad en “Paz y Seguro”. 

Hizo el llamado a la ciudada-
nía a reportar cualquier suceso 
delictivo del que sean testigos, 
para  prevenir hechos que ge-
neren la intranquilidad de las 
familias en cualquier punto del 
municipio.

Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
La invitación a la ciudadanía 
en general a aprovechar a me-
dio precio todos los exámenes 
de laboratorio, esto gracias 
a la firma del convenio de la 
Administración Municipal de 
San Juan de Sabinas con La-
boratorios Zamarrón a través 
del sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia.

La presidenta honoraria de 
DIF, Karina Ríos Ornelas, 
confirmó la buena noticia, que 
consiste en la aplicación  del 
50% de descuento en el pago 
de exámenes de laboratorio.

“Estamos comprometidos 

con las gestiones a favor de 
nuestra gente, concientes de 
que el área de la salud es  fun-
damental para mejorar su ca-
lidad de vida”, recalcó.

A nombre suyo y del alcal-
de Óscar Ríos Ramírez, agra-
deció a Julio César Zamarrón, 
directivo de los Laboratorios 
Zamarrón, el que se haya su-

mado a  que estas importantes 
acciones estén al alcance de 
quienes requieren del servi-
cio.

“La atención que prestan es 
de la mejor calidad, por eso el 
hecho de que se haga válida 
a mitad de precio, representa 
un ahorro significativo para 
quienes necesitan detectar, 
atender o monitorear algún 
padecimiento”, dijo.

Cabe mencionar que como 
requisitos, los interesados en 
obtener el 50% de descuento 
en los exámenes de labora-
torio existentes, deberán pre-
sentar la órden médica y ser 
habitante del municipio de 
San Juan de Sabinas.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Con el propósito de prevenir 
accidentes viales y asegurar 
una estancia tranquila de visi-
tantes para los próximos feste-
jos del 85 aniversario del ejido 
Santa María, el comisariado 
Mario Alcalá solicitó alcalde 
Óscar Ríos Ramírez acelere la 
obra de bacheo en la carretera.

La carretera que tiene apro-
ximadamente 10 kilómetros de 
largo presenta baches que han 
ocasionado accidentes viales y 
averías en automóviles de de-
cenas de habitantes de Santa 
María, Zaragoza, predio el Ga-

llo, Rancho Nuevo y la Minita.
Los baches fueron rellena-

dos con tierra por lugareños, 
pero fue insuficiente, además 
las escasas lluvias el año pasa-
do también causaron deslaves 
en vados que empeoraron las 
condiciones de la superficie de 
rodamiento.

Por eso en vísperas del 85 
aniversario de la fundación del 
ejido Santa María, programado 
para el día 22 de febrero, el co-
mité organizador quiere conso-
lidar la obra de infraestructura 
carretera además del respaldo 
del edil en materia de seguridad 
durante las actividades ecues-
tres y sociales.

Los festejos del 85 aniversa-
rio estarán compuestos por la 
tradicional cabalgata que inicia-
rá en las márgenes del río Sabi-
nas en el parque recreativo “los 
Sabinitos" en la villa de San 
Juan de Sabinas para recorrer 
la carretera estatal #20 y tomar 
la intersección por el ramal para 
llegar al ejido Santa María.

Por la tarde en la plaza prin-
cipal el rodeo estilo americano 
estará presente con más de diez 
montas profesionales y novatos 
que harán muestra de sus capa-
cidades en un deporte extremo 
y culminar por la noche con 
baile popular con agrupaciones 
musicales locales y foráneas.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Grandes 
franquicias de cine 

han visto serios problemas fi-
nancieros en la presente cues-
ta de enero y en esta localidad 
desde el año pasado Río Cine-
ma tuvo baja asistencia de ci-
néfilos.

Juan Carlos Jasso Monsiváis 
propietario de la gran sala de 
cine local, no ha pronunciado 
algo al respecto de la difícil 
situación económica que atra-
viesa, sin embargo, es notorio; 
al carecer de largas filas de per-
sonas en taquilla como antes se 
apreciaba cada vez que había 
un estreno de películas de ac-
ción o terror.

El estacionamiento también 
luce vacío casi todo el día y 
en fin de semana, ni se diga, 
no hay gran afluencia como 
antes, y la muestra es aún más 
notoria en publicaciones en las 

redes sociales de cinéfilos pre-
sumiendo que la sala práctica-
mente es para ellos y apenas se 
observan dos o tres personas en 
las bancas.

Las grandes plataformas de 
“streaming” como Netflix. Pri-
me video, Disney plus, sepulta-
ron grandes salas de cine en el 

país y en esta población no es 
la excepción, porque desde el 
2016 el cine Chapultepec anun-
ciaba el cierre definitivo pero 
el empresario local Juan Carlos 
Jasso entró al quite recibiendo 
el apoyo de la comunidad en 
general asistiendo regularmen-
te a las salas de cine.

Sin embargo, la pandemia 
por el Covid, vino a dar un 
duro golpe a la economía de las 
franquicias de cine que desde el 
pasado verano del 2019 con el 
estreno de Avengers jamás vol-
vió a verse abarrotado el cine 
de Nueva Rosita.

Hubo intentos de cine mati-
né con buenos resultados en un 
principio, pero después pasó de 
moda y los pequeños optaron 
por quedarse en casa a ver sus 
estrenos de películas en las pla-
taformas de “streaming” antes 
mencionadas.

Aunque en la Región Carbo-
nífera hay dos modernas salas 
de cine de la franquicia Cinépo-
lis, no ha causado el furor espe-
rado, porque resulta económico 
contratar una plataforma en In-
ternet para mantener cautiva a 
la familia por su diverso conte-
nido sin estar sujetos a horarios 
y ahorran dinero en dulces o 
alimentos que se consumen en 
las salas de cine.

Abandonan cinéfilos, salas de cine local

Detiene la policía a 3 ladrones 
en el ejido Guadalupe Victoria

50% de descuento en todos los exámenes de 
laboratorio gracias al DIF San Juan de Sabinas

Urge obra de bacheo para carretera 
estatal ramal hacia ejido Santa María



Espn / FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Uno de 
los días más complicados para 
la mayoría de los futbolistas es 
cuando anuncia su retiro de las 
canchas. Muchos de los juga-
dores que terminan su carrera 
siguen ligados al deporte, pero 
algunos futbolistas han destaca-
do por volver a jugar después de 
haber dicho adiós al balompié.

Te compartimos algunos de 
los regresos más importantes de 
futbolistas que salieron del retiro 
para volver a las canchas.

MEXICANOS QUE SALIERON DEL 
RETIRO

Andrés Guardado
A principios de noviembre de 

2024, el ‘Principito’ anunció su 
retiro de las canchas tras 19 años 
como jugador profesional. En re-
des sociales, Guardado agrade-
ció al León por darle la oportuni-
dad de vivir sus últimos momentos 
como futbolista en la Liga MX. 
Después de su retiro, surgieron 
reportes de que Andrés podría 
unirse al cuerpo técnico de Javier 
Aguirre en la Selección Mexica-
na, no obstante, solo dos meses 
después de anunciar su retiro, la 
directiva de los Esmeraldas logró 
convencer a Andrés de regresar 
a los campos para jugar el Mun-
dial de Clubes.

Omar Bravo
En el 2018, tras una etapa en 

Estados Unidos, el histórico go-
leador de las Chivas anunció su 
retiro de las canchas después de 
una larga carrera como jugador 
profesional. Sin embargo, Bravo 
regresó a los campos para jugar 
en el Ascenso con Leones Negros. 
El ariete mochiteco estuvo un año 
con el conjunto tapatío y se retiró 
de forma definitiva en 2020.

Cuauhtémoc Blanco (caso espe-
cial)

El ‘Temo’ es uno de los jugado-
res más talentosos en la historia 
del futbol mexicano y en 2015 
puso fin a su larga carrera tras 
defender un año la camiseta 
del Puebla. Sorpresivamen-
te, Blanco regresó a las canchas 
en 2016 para disputar un parti-
do oficial con América, el equi-
po de sus amores. Cuauhtémoc, 
de 43 años, jugó 37 minutos en 
la victoria por 4-1 ante More-
lia y el partido sirvió para que 
Blanco pudiera despedirse de 
las canchas vistiendo la casaca 
azulcrema.

Salvador Reyes (caso especial)
‘Chava’ es una de las máximas 

leyendas de las Chivas y en el 
Clausura 2008, la directiva del 
Rebaño Sagrado registró a Re-
yes, de 71 años, en el primer 
equipo rojiblanco como parte de 
un homenaje por los 50 años del 
primer título del “Campeonísimo” 
del Guadalajara. El 19 de ene-
ro, Salvador Reyes volvió a las 
canchas de forma oficial para 
jugar menos un minuto en un par-
tido contra Pumas.

FUTBOLISTAS INTERNACIONALES 
QUE SALIERON DEL RETIRO

Juan Román Riquelme
Después de perder la Fi-

nal de la Copa Libertadores 
2012 ante Corinthians, Riquel-
me anunció su salida del Boca Ju-
niors y su despedida de las can-
chas. Sin embargo, el talentoso 
exjugador argentino volvió a los 
campos siete meses después de 
dejar el futbol para defender la 
camiseta Xeneize por casi 18 me-
ses consecutivos. En 2015, Juan 
Román anunció su segundo retiro 
tras un año defendiendo la cami-
seta de Argentino Juniors.

Matías Almeyda
El exentrenador de las Chi-

vas tuvo una exitosa carrera 
como jugador, pero en 2005 de-

cidió ponerle fin tras unos meses 
en Quilmes. “La vuelta me había 
motivado, pero no me dan las 
piernas”, dijo Almeyda en 2005 
luego de rechazar unirse al Ri-
ver Plate. En 2007, Matías re-
gresó a las canchas para jugar 
con el Lyn de Noruega, pero solo 
estuvo unos meses en activo y 
por segunda ocasión se despidió 
del futbol. Después de casi dos 
años, Almeyda retornó al futbol 
profesional en 2009 para jugar 
con el Feníx y en el verano firmó 
con el River Plate, equipo con el 
que jugó hasta el 2011 y poste-
riormente se convirtió en entrena-
dor del ‘Millonario’.

Arjen Robben
Después de 10 años en Alema-

nia y ganarlo todo con el Bayern 
Munich, Robben se despidió del 
futbol en 2019. “Es sin duda la 
decisión más difícil que he tenido 
que tomar en mi carrera. Una de-
cisión en la que corazón y mente 
colisionaron”, dijo Arjen en su últi-
ma conferencia como jugador del 
Múnich. Un año más tarde, Rob-
ben regresó al futbol para jugar 

con el Groningen de la Eredivisie. 
Arjen solo participó una tempo-
rada y al final de la campaña 
decidió concluir su etapa como 
jugador de forma definitiva.

Juan Sebastián Verón
El habilidoso excentrocampis-

ta argentino tuvo una destacada 
carrera en el Viejo Continente y 
en 2012 anunció su primer retiro 
del futbol tras seis años consecu-
tivos con Estudiantes de La Plata. 
Un año después, Verón regresó 
a las canchas para jugar una 
temporada con Estudiantes y en 
2014, la ‘Brujita’ declaró que 
no continuaría en el futbol, pero 
a principios de 2017 retornó 
otra vez a los terrenos de juego 
para disputar la Copa Liberta-
dores con Estudiantes, equipo en 
el cual se desempeñaba como 
presidente deportivo. En mayo 
de 2017, Juan Sebastián Ve-
rón anunció su tercer retiro.

Claudio Paul Caniggia
El exdelantero de la Selección 

de Argentina vivió varias “despe-
didas” del futbol a lo largo de su 

carrera. En 1996, Caniggia estu-
vo un año sin jugar, pero regre-
só tras llegar a un acuerdo con 
el Boca Juniors, no obstante, en 
1998, Claudio se alejó de nueva 
cuenta de los campos y regresó 
hasta el verano de 1999 para 
defender los colores del Atalan-
ta. En 2005, Caniggia anunció su 
‘retiro definitivo’, pero en 2012, 
y con 45 años de edad, Paul 
volvió al futbol tras llegar a un 
acuerdo con el Wembley de Lon-
dres y disputó algunos partidos 
de la FA Cup.

José Luis Chilavert
La leyenda del futbol de Para-

guay colgó los guantes a finales 
de 2003 tras ganar el campeo-
nato charrúa con el Peñarol de 
Montevideo. No obstante, el re-
tiro de Chilavert duró solo unos 
meses, con el arquero anunciando 
su regreso al futbol para jugar 
la Copa Libertadores con Vé-
lez. A finales del 2004, José Luis 
se despidió de manera definitiva 
de los campos.

Pelé
El astro brasileño es señala-

do como una de las máximas 
figuras en la historia del balom-
pié mundial y en 1974 anunció 
su retiro de las canchas, pero 
volvió al futbol profesional un 
año después con el New York 
Cosmos. De acuerdo a diver-
sos reportes, Pelé volvió a jugar 
porque atravesó por problemas 
económicos. En 1977, Pelé ter-
minó, para siempre, su carrera 
como jugador.

Landon Donovan
Una de las mayores estrellas 

del futbol de Estados Unidos vi-
vió su primer retiro en 2015, sin 
embargo, regresó a los campos 
a mediados de 2016 para jugar 
con el LA Galaxy. En 2017, Do-
novan volvió a retirarse, pero en 
2018 sorprendió a sus seguido-

res al fichar con el León de Liga 
MX, donde solo jugó un semestre. 
Cuando parecía que no regre-
saría a los campos, Donovan re-
tornó para jugar con el SD Soc-
kers en 2019.

Paul Scholes
La leyenda del Manchester 

United se despidió del futbol en 
2011 después de 17 tempora-
das con los Red Devils. No obs-
tante, Scholes solo estuvo alejado 
de las canchas por unos meses 
con Sir Alex Ferguson conven-
ciéndolo para regresar al United 
para disputar la segunda parte 
de la temporada 2012-13. Al fi-
nalizar la campaña, Paul terminó 
su etapa como jugador.

Diego Armando Maradona
El ‘Pelusa’, considerado por 

muchos como el mejor jugador de 
todos los tiempos, tuvo una carre-
ra exitosa, pero también marca-
da por situaciones extradeporti-
vas que lo llevaron a mantenerse 
fuera de los campos por suspen-
siones. En 1996, Maradona dejó 
el futbol, sin embargo, en 1997 
regresó para jugar con el Boca 
Juniors y seis meses más tarde 
dijo adiós a las canchas como 
jugador.

Wojciech Szczesny
Después de disputar la EURO 

2024 con Polonia, Szczesny se 
despidió de las canchas a pesar 
de tener un año más de contrato 
con la Juventus y en el comunica-
do de su retiro, el arquero mani-
festó que ya no sentía la misma 
pasión por el juego y era el mo-
mento de dejarlo. No obstante, 
menos de dos meses después del 
anuncio de su retiro, Wojciech re-
gresó al futbol profesional para 
defender la portería del Barce-
lona y el pasado fin de semana 
conquistó la Supercopa de Espa-
ña siendo titular en la Final ante 
el Real Madrid.

Espn / FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Estamos a 
mediados de enero y actualmente 
hay seis vacantes de entrenador 
jefe en la NFL. Ya se ha produ-
cido una contratación --los New 
England Patriots firmaron a Mike 
Vrabel para sustituir a Jerod 
Mayo--, pero los Dallas Cowbo-
ys, Las Vegas Raiders, Jacksonville 
Jaguars, Chicago Bears, New Or-
leans Saints y New York Jets siguen 
buscando nuevos head coaches. 
Con una semana de entrevistas ini-
ciales en los libros para el carrusel 
de entrenadores, es hora de hacer 
algunas predicciones. ¿Quiénes se-
rán los próximos head coaches de 
estos equipos?

CHICAGO BEARS
Entrenador en jefe ante-

rior: Matt Eberflus fue despedido 
después de la Semana 13 de esta 
temporada, su tercer año con el 
equipo (récord de 14-32). Thomas 
Brown fue el entrenador en jefe 
interino durante los últimos cinco 
partidos.

Candidatos conocidos: Pete Ca-
rroll, Ben Johnson, Aaron Glenn, 
Mike Kafka, David Shaw, Anthony 
Weaver, Drew Petzing, Arthur Smi-
th, Matt Campbell, Ron Rivera, 
Kliff Kingsbury, Joe Brady, Todd 
Monken, Thomas Brown, Marcus 
Freeman y Mike McCarthy.

DALLAS COWBOYS
Entrenador en jefe anterior: El 

contrato de Mike McCarthy con 
el equipo expiró la semana pa-
sada, y los Cowboys anunciaron 
el lunes que no traerían de vuelta 
a McCarthy después de cinco años 
como su entrenador en jefe (récord 
de 50-38). Dallas tuvo una venta-
na de negociación exclusiva hasta 
el lunes por la noche.

Candidatos conocidos: Deion 
Sanders

JACKSONVILLE JAGUARS
Entrenador en jefe ante-

rior: Doug Pederson fue despedi-
do tras su tercera temporada al 
frente de los Jaguars (récord de 
22-29).

Candidatos conocidos: Ben Jo-
hnson, Aaron Glenn, Robert Saleh, 
Steve Spagnuolo, Kellen Moore, 
Liam Coen, Patrick Graham, Todd 
Monken y Brian Flores.

LAS VEGAS RAIDERS
Entrenador en jefe anterior: An-

tonio Pierce fue despedido la se-
mana pasada, después de una 
temporada completa dirigiendo al 
equipo, aparte de la mitad de la 
campaña previa como entrenador 
en jefe interino. En esa temporada 
y fracción, obtuvo un balance de 
9-17.

Candidatos conocidos: Aaron 
Glenn, Pete Carroll, Steve Spag-
nuolo, Todd Monken y Robert Sa-
leh.

NEW ORLEANS SAINTS
Entrenador en jefe ante-

rior: Dennis Allen fue cesado a 
los nueve partidos de su tercera 
temporada como entrenador jefe 
del equipo (récord de 18-25). El 
coordinador de equipos especia-
les, Darren Rizzi, terminó la tem-
porada como head coach interino.

Candidatos conocidos: Mike 
Kafka, David Shaw, Kellen Moo-
re, Joe Brady, Darren Rizzi, Kliff 
Kingsbury y Anthony Weaver.

NEW YORK JETS
Entrenador en jefe anterior: Ro-

bert Saleh fue despedido a los 
cinco partidos de su cuarta tem-
porada como entrenador jefe del 
equipo (récord de 20-36). El coor-
dinador defensivo, Jeff Ulbrich, 
concluyó la campaña como entre-
nador en jefe interino.

Candidatos conocidos: Aaron 
Glenn, Steve Spagnuolo, Matt 
Nagy, Rex Ryan, Ron Rivera, Mike 
Locksley, Darren Rizzi, Jeff Ulbrich, 
Joe Brady, Josh McCown, Brian 
Flores, Brian Griese, Vance Joseph 
y Bobby Slowik.

GUARDADO, SZCZESNY Y LOS FUTBOLISTAS QUE SALIERON DEL RETIRO

Predicciones para cada vacante 
de head coach en la NFL

Sin André-Pierre Gignac ni 
Germán Berterame, tanto 
‘Felinos’ como en la ‘Pandi-
lla’ no hay seguridad en la 
delantera

MEdio TiEMpo / FACTOR

CI U DA D 
D E 
M É X I -

CO.- Los clu-
bes regiomonta-

nos han entrado 
en una “crisis” 

con sus de-
lanteros su-

p len tes , 

pues Ni-
colás Ibá-
ñez ni Ro-
berto de 
la Rosa han 
podido marcar 
diferencia cuando 
se trata de entrar al 
quite.

Ibáñez cuenta vive su 

quinto torneo con los felinos y 
suma 21 dianas en 91 partidos. 
Un rendimiento muy contrastan-
te a lo que vivió en Pachuca, 
donde registró 35 en 62 apa-
riciones.

El oriundo de Venado Tuer-
to, Argentina, marcó por última 
vez con los Tigres en la Fecha 

17 del Apertura 2024, 
ante Cruz Azul, y suma 
tres partidos consecuti-
vos sin marcar. Es decir, 
acumula 178 minutos de 

sequía.
Nico ha ido de 
más a menos con el 

club, pues tam-
bién tiene dos 

goles y dos 
asistencias 

en sus últi-

mos 20 partidos oficiales. Ade-
más de La Máquina, también 
marcó en la Jornada 15, en la 
victoria 3-0 ante Tijuana.

Pese al bajo rendimiento, 
el dorsal 9 de Veljko Pauno-
vic apunta a repetir la titula-
ridad, pues luego de arrancar 
ante el Atlético de San Luis, 
podría reaparecer ante el Ma-
zatlán FC.

Roberto de la Rosa, por otra 
parte, no marca en la Liga MX 
desde el 20 de agosto del 
2023, cuando todavía militaba 
para el cuadro del Pachuca, 
club del que salió con 22 parti-
dos en blanco.

Con Rayados de Monterrey, 
el mexicano acumula y 608 
minutos sin gol, entre 
la Liga y la Lea-
gues Cup, y 
registra una 
asistencia en 
18 partidos 
v i s t iendo 
la casaca 
regiomon-
tana.

De la Rosa 
no ha po-

dido estrenarse como delantero 
de La Pandilla, que reciente-
mente lo compró a los Tuzos y 
competirá con Berterame y Al-
fonso Alvarado por ver minutos 
en el club.

Durante el 2024, Sergio 
Canales y Germán Bertera-
me lideraron el ranking de los 
mejores goleadores del año. El 
cántabro anotó 18 y el argenti-
no 19. Mientras que André-Pie-
rre Gignac, de los felinos, cerró 
la cuenta con 17 entre Liga MX, 
Leagues Cup y Champions Cup.

Sin sus máximos referen-
tes del gol, Tigres y Monte-
rrey pierden mucho peso ofen-
sivo.

NICO IBAÑEZ
3 partidos sin gol

178 minutos sin marcar
2 goles y 2 asistencias en los 

últimos 20 partidos
21 tantos en 91 juegos con 

tigres

ROBERTO DE LA ROSA
18 partidos oficiales sin gol

608 minutos sin marcar
7 partidos en la banca

1 asistencia
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CIUDAD DE MÉXICO.- 
Robinson Canó volverá 
a jugar en la pelota 

de verano mexicana, luego 
de que los Diablos Rojos del 
México confirmaron que el  le-
gendario pelotero dominicano 
regresará con ellos para ju-
gar en la campaña 2025 de 
la Liga Mexicana de Beisbol 
(LMB).

Por medio de un comunicado 
y de información en sus redes 
sociales, los Diablos Rojos con-
firmaron  que  después  de  una 
serie de reuniones de nego-
ciación llegaron a un acuerdo 
para que el nacido en San 
Pedro de Macorís vuelva a ser 
parte del roster del equipo, 
que este año buscará el bi-
campeonato de la LMB.

Con lo anterior se dará el 
regreso de Robinson Canó a 
la Liga de México, luego de 
que se presentará en 2024, 
construyendo una actuación 
histórica en la que terminó la 
campaña como el Jugador 
Más Valioso de toda la Liga 
Mexicana, luego de que se 
convirtió en el Champion Bat al 
firmar  un  promedio  de  bateo 
de .431 y en el Campeón de 
Hits Conectados al concluir con 
141 imparables en 327 turnos 
al bat.

“Para mí fue una decisión 
más familiar que otra cosa”, 
explicó Robinson Canó sobre 

aceptar volver a los Diablos. 
“Realmente no fue una decisión 
difícil porque en Diablos Rojos 
somos una familia, por el trato 
que nos dan, por la forma en 
que se vive el día a día es estar 

viviendo en familia y por eso no 
fue difícil decidir volver”.

Estadísticas Robinson canó

En la liga mExicana En 2024
Juegos: 78

Turnos: 327
Hits: 141
Carreras anotadas: 62
Carreras producidas: 77
Home runs: 14
Bases por bolas: 26

Ponches: 41
PCT de bateo: .431
Los Diablos Rojos de esta ma-

nera  confirman  el  regreso  de 
una de las piezas con las que 
construyeron una temporada 

histórica,  en  la  que  finalizaron 
la temporada regular con un 
récord de 71-19  (para  firmar 
un porcentaje de ganados de 
.789, el más alto en la histo-
ria de la LMB en una campaña 
de 90 o más juegos, logrando 
ser los campeones de la Liga 
Mexicana, obteniendo el título 
número 17 en la historia de la 
franquicia.

“El equipo que tuvimos fue 
muy bueno y ojalá que puedan 
volver casi todos. Sé que Jorge 
(Del Valle, Presidente Adjunto 
de los Diablos Rojos), está bus-
cando las piezas para comple-
mentar el mejor roster posible 
para la importante temporada 
que viene”, sentenció el pelo-
tero dominicano para cerrar 
hablando de la manera en 
que jugará el equipo en 2025. 
“Nosotros vamos a salir a ga-
nar juego a juego. Yo soy de las 
personas que no le gusta decir 
las cosas antes de que pasen. 
Vamos a salir a hacer las co-
sas lo mejor posible porque sa-
bemos que los demás equipos 
también se van a preparar al 
máximo”.

De esta manera, Robinson 
Canó continuará con una ca-
rrera profesional que arrancó 
en 2001 en las sucursales de 
los New York Yankees en Sta-
ten Island en Nivel A-, sumando 
17 campañas en las Grandes 
Ligas, además de tomar parte 
de la Liga Dominicana de Beis-
bol Profesional (LIDOM).

marCa ClarO / FaCtOr

AUSTRIA.- A unas semanas de 
que haya puesto pausa a su 
trayectoria, hay personalidad 
que ya quieren ponerle pun-
to final a la carrera de Sergio 
Pérez en la Fórmula 1.

Por lo menos, así lo ve Jac-
ques Villeneuve, quien recomen-
dó a Checo Pérez no pensar 
más en la F1 y que se enfoque 
en disfrutar la vida junto a su 
familia, o, si regresa a las pis-
tas, que sea en otra categoría.

JacquEs VillEnEuVE acaba con 
la tRayEctoRia dE sERgio PéREz

El campeón de Fórmula 1 en 
1997 platicó con Action Ne-
twork sobre las expectativas 
que tiene del futuro del tapatío, 
quien considera que ya llegó a 
su  fin  su  etapa  en  la  máxima 
categoría del automovilismo.

“Sergio Pérez debería to-
mar el dinero y disfrutar de la 
vida. Hacer carreras de resis-

tencia. La F1 está terminada y 
nunca volverá”, mencionó el ex-
piloto canadiense.

Por su parte, Jacques Ville-
neuve considera que Checo 
Pérez vivió tiempo extra en 
Red Bull, puesto que se había 
quedado sin asiento tras ser 
despedido de Racing Point: “En 
realidad estaba acabado y 
entonces Red Bull lo tomó”.

“Cuando Red Bull lo tomó, 
eso le dio un poco de chispa, 
eso le dio el hambre por un par 
de años más e ir mucho mejor 
de lo que había ido. Ahora eso 
se ha apagado”, fulminó al ta-
patío.

VillEnEuVE sEntEncia al 
PRimER Piloto dE F1 En 2025

Por otra parte, el canadiense 
dio su veredicto respecto quién 
será el primer piloto que sea 
despedido la próxima tempo-
rada en Fórmula 1, el cual está 
relacionado con Red Bull: Yuki 
Tsunoda.

adrEnalina / FaCtOr

ARABIA SAUDITA.- Un nuevo 
giro en el liderato del Rally 
Dakar 2025 en la categoría de 
coches en la décima etapa don-
de el temido Empty Quarter con 
sus dunas ha llevado a que el 
árabe y local Yazeed Al Rajhi 
entregue la cima de la general 
al sudafricano Henk Lategan.

La victoria de la especial del 
recorrido entre Harad a Shu-
baytah fue para el español 
Joan Roma con su Ford Raptor. 
La etapa cronometrada fue la 
más corta de la competencia, 
menos de 200 kilómetros, pero 
en total han sido 635 kilóme-
tros considerando el enlace.

Roma llevó a su Ford Raptor 
a la cima con un tiempo de 2 
horas 6 minutos con 34 segun-
dos superando por 18 segun-
dos al Toyota oficial del brasi-
leño Lucas Moraes.

La navegación junto con las 
arenas blandas de las dunas del 

Empty Quarter fueron el princi-
pal rival a vencer en esta jorna-
da. Los coches de la categoría 
Challenger y los SSV, más ligeros 
respecto a los estelares de la di-
visión Ultimate fueron los que bri-
llaron en el recorrido y por ello 
la piloto Dania Akeel aprovechó 
para tomar el tercer puesto total, 
y la victoria de su categoría.

Lategan, quien ayer perdió 
el liderato de la total con más 
de cinco minutos de diferencia 
respecto a Al Rajhi, ahora fina-
lizó en el puesto 24, pero 33 
posiciones por delante de su 
rival árabe.

“El plan era no correr hoy. 
Hemos rodado a buen ritmo, 
pero sin forzar. Espero que los 
demás sean más rápidos que 
nosotros para no tener que 
abrir la especial mañana”, dijo 
el sudafricano de Toyota quien 
volvió a tomar la cima en la lu-
cha por el trofeo Touareg.

Yazeed Al Rajhi llevó a su To-
yota privado de Overdrive a la 
posición 57 de la especial y con 
ello perdió la ventaja que tenía 
y, además, cedió dos minutos 
contra el sudafricano Lategan 
en la lucha por la victoria total 
a falta de dos días para la con-
clusión del Rally Dakar 2025.

Sin embargo, el árabe consi-
dera que está en una posición 
privilegiada para la especial 
11 del jueves en los alrede-
dores de Shubaytah donde los 
competidores se mantendrán en 
el Empty Quarter, con 275 kiló-
metros en las dunas.

marCa ClarO / FaCtOr

CIUDAD DE MÉXICO.- La Serie 
del Caribe 2025 tiene todo lis-
to para comenzar y Mexicali se 
prepara para recibir a las no-
venas que lucharán por el título 
a partir del último día del mes 
de enero y con atención espe-
cial si la representación mexi-
cana puede quedarse con un 
trofeo que no levanta desde el 
2016.

Vale la pena resaltar que 
la Serie del Caribe es el cer-
tamen en el que se reúnen los 
campeones de las Ligas del Ca-
ribe inscritas o por invitación de 
los organizadores y hablando 
de invitados, para la edición 
de este año, estará la novena 
de Japón.

sERiE dEl caRibE: FEchas y hoRaRios

La Serie del Caribe 2025 co-
menzará a disputarse a partir 
del 21 de enero y justamente 
los dueños de casa serán los en-
cargados de escuchar el ‘Play 
ball’ por primera vez en el tor-
neo, cuando se enfrenten a la 
representación de Puerto Rico.

Además, también está pro-
gramado el duelo entre Vene-
zuela y República Dominica-
na, un día después, la novena 
mexicana jugará ante el cam-
peón de la liga del caribe de 
Venezuela y ese día veremos el 
debut de los invitados para la 
edición 2025, Japón vs Domini-
cana.

¿cómo sE JuEga la 
sERiE dEl caRibE?

La primera ronda se jue-
ga en una fase de todos con-
tra todos, en donde los cuatro 
mejores avanzan la ronda de 
semifinales,  ahí  se  cruzarán  el 
primero vs el cuarto clasificado 
y el segundo contra el tercero 
para definir a los finalistas y los 
equipos que resulten perdedo-
res, deberán jugar el partido 
por el tercer puesto.

¿homEnaJE a FERnando 
ValEnzuEla En la sERiE dEl caRibE?
Aunque  no  hay  nada  confir-

mado, en días anteriores se ha-
bló de que los organizadores 
de la Serie del Caribe estarían 
buscando a la familia de Fer-
nando Valenzuela para reali-
zar un homenaje al ‘Toro’ que 
falleció el mes de octubre luego 
de una grave enfermedad.

calEndaRio dE JuEgos dE méxico 
En la sERiE dEl caRibE 2025:

Viernes 31 de enero: Puerto 
Rico vs México 8pm

Sábado 1 de febrero: Méxi-
co vs Venezuela 5:50pm

Domingo 2 de febrero: Re-
pública Dominicana vs México 
5:50pm

Lunes 3 de febrero: México 
vs Japón 5pm

Miércoles 5 de febrero: Se-
mifinal  1  (Tercero  vs  Segundo 
lugar) 2pm

Miércoles 5 de febrero: Se-
mifinal 2 (Primero vs Cuarto lu-
gar) 7pm

Jueves 6 de febrero: Partido 
por el tercer lugar 7pm

Viernes 7 de febrero: Gran 
Final 7pm

¡Volverá a México!
Robinson Canó jugará con Diablos Rojos en 2025

México en Serie del Caribe 2025

Las dunas ayudan a un nuevo cambio de 
líder en el Dakar 2025 a dos días del final

Leyenda de F1 fulmina carrera de Checo Pérez: 
“Estaba acabado hasta antes de Red Bull”

réCOrd / FaCtOr

CIUDAD DE MÉXICO.- Entre los 
rumores sobre la posible pelea 
entre Saúl Álvarez y Terence 
Crawford, la reunión en la gala 
de The Ring Magazine, donde 
se encontraron el mexicano y el 
jeque, Turki Alalshikh, abrió aún 
más las puertas para que este 
enfrentamiento pueda darse 
este año.

El jeque, Turki Alalshikh dio 
pistas sobre lo que se viene en 
este año, específicamente sobre 
la pelea Canelo vs Crawford. 
Con ambos pugilistas sostuvo 
conversaciones en distintos días.

“The Ring es la Biblia del bo-
xeo, y estamos cerca de ver el 
humo blanco en el horizonte... 
2025 será un año loco para el 

boxeo y lo digo en serio”, seña-
ló Turki Alalshikh sobre lo que 
se aproxima.

Una de las grandes razones 
por las que Canelo Álvarez no 
aceptaba este combate era 
por la diferencia de catego-
rías, pues el estadounidense 
debería subir dos para que 
puedan enfrentarse.

No obstante, el jeque ha pre-
sionado constantemente para 
que pueda disputarse la pe-
lea entre Canelo y Crawford, 
incluso el mexicano exigió una 
alta cantidad de dinero para 
acceder a enfrentarse al esta-
dounidense.

Jeque Turki Alalshikh sobre Canelo Álvarez vs Terence Crawford
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AdrenAlinA / FACTOr

REINO UNIDO.- El Arsenal re-
montó en el derbi londinense en 
su estadio con el Tottenham (2-
1), este miércoles en su compro-
miso de la 21ª jornada de la 
Premier League, y pudo recor-
tar a cuatro puntos su desven-
taja respecto al líder Liverpool.

Aprovechó así a la perfec-
ción el empate (1-1) del martes 
del Liverpool (1º) en el campo 
del Nottingham Forest (3º), que 
con ese punto se había puesto 
segundo provisionalmente pero 
que ahora queda tercero, a dos 
puntos de los ‘Gunners’.

El duelo de rivalidad vecinal 
en el Emirates Stadium, entre 
los dos grandes clubes del nor-
te de Londres, empezó de en-
trada sonriendo al Tottenham 
(13º), que se adelantó en el 
minuto 25 por medio del sur-
coreano Son Heung-min, rema-
tando en el área después de un 
saque de esquina.

También un tiro de esquina 
estuvo en el origen del tanto del 
empate del Arsenal. Intentando 
evitar un remate de cabeza en 
boca de gol del brasileño Ga-
briel, Dominic Solanke terminó 
enviando involuntariamente al 

fondo de su portería, en el 40.
En esa primera parte hubo 

tiempo también para que el 
Arsenal se pusiera por delante, 
en el 44, cuando en un contra-
golpe el belga Leandro Tros-
sard pisó área y envió entonces 
un tiro cruzado lejos del guar-
dameta de los ‘Spurs’, Antonin 
Kinsky.

En la segunda mitad, a pesar 
de que ambos dispusieron de 
ocasiones para hacer daño a 
su vecino, el marcador ya no se 
movió y los tres puntos se que-
daron en casa.

El Arsenal no ganaba desde 
el 1 de enero, cuando se impuso 
3-1 en el terreno del Brentford. 
Desde entonces había estado 
acumulando decepciones, pri-
mero empatando 1-1 en el 
campo del Brighton en Premier 
League y luego con reveses en 
las Copas nacionales.

Perdió 2-0 en casa ante el 
Newcastle en la ida de las se-
mifinales de la Copa de la Liga, 
donde los pupilos de Mikel Ar-
teta han quedado al borde 
de un abismo por el que ya se 
precipitaron en la Copa de In-
glaterra al caer el domingo en 
la tanda de penales en su cruce 
ante el Manchester United.

AdrenAlinA / FACTOr

BARCELONA, ESPAÑA.- El Bar-
celona, flamante campeón de la 
Supercopa de España, se clasi-
ficó este miércoles a los cuartos 
de final de la Copa del Rey al 
golear al Real Betis por 5-1 
en Montjuic.

Gavi (3) abrió el marcador 
y el francés Jules Koundé (23) 
puso distancias. Ya en la segun-
da parte, Los goles del brasile-
ño Raphinha (58), Ferran Torres 
(67) y Lamine Yamal (74) refle-
jaron la clara superioridad de 
los hombres de Hansi Flick, so-
lamente contrarrestado por un 
tanto para los andaluces del 
brasileño Vitor Roque (84 de 
penal).

El partido apenas tuvo histo-
ria y fui de único sentido. Ape-
nas habían transcurrido tres 
minutos antes del gol que en-
señó el camino, el de Gavi. Pe-
dri rompió líneas y habilitó 
a Dani Olmo, que dio la asis-

tencia para que Gavi definiera 
con la zurda una jugada rapi-
dísima.

Bajo un claro dominio 
culé, Yamal cedió en el 27 de 
juego un balón picado al fran-
cés Jules Koundé, quien perforó 
la red con una volea poderosa.

El Barça siguió siendo una 
aplanadora en la segunda mi-
tad. Yamal recuperó el balón 
en campo propio, corrió has-
ta el área rival, donde Diego 
Llorente llegó a puntear, pero 
la pelota acabó en el pie de 
Raphinha, quien subió a sangre 
fría el tercer tanto al electróni-
co en el 58 de juego.

Casi diez minutos después, el 

primer esférico que tocó Ferran 
Torres entró. El valenciano cru-
zó el disparo tras un magnífico 
pase de Olmo.

Un Yamal incansable fir-
mó la manita tras una jugada 
que fue anulada por fuera de 
juego, pero el VAR se lo con-
cedió por estar en posición co-
rrecta. Fermín le dio un pase 
magistral que el internacional 
español aprovechó pese a no 
golpear con fuerza.

Al final, los pupilos de Ma-
nuel Pellegrini maquillaron el 
resultado después de que el 
brasileño Vitor Roque transfor-
mara un penal tras un pisotón 
de Koundé a Jesús Rodríguez.

AdrenAlinA / FACTOr

PAÍSES BAJOS.- El delantero 
mexicano Santiago Giménez, 
mantiene su racha goleadora 
al inicio de 2025 y ahora fir-
mó un doblete en la victoria 
del Feyenoord por 4-1 sobre el 
Rijnsburgse Boys en los octavos 
de final de la Copa de Países 
Bajos, logrando avanzar entre 
los mejores ocho equipos del 
certamen.

Santi Giménez abrió 
pronto el marcador

Apenas a los 4 minutos de 
iniciado el duelo, Gijs Smal 
envió un centro desde la iz-
quierda al corazón del área 
y ahí apareció Santi Giménez 
para rematar con una volea de 
pierna izquierda que dejó sin 
oportunidad al guardameta lo-
cal, Wesley Zonneveld, ponien-
do el 1-0 en el marcador.

Justo dos minutos después, 
Givairo Read se encargó de 
ampliar la ventaja en favor de 
la escuadra de Róterdam, para 
que cinco minutos antes del des-
canso, Santi Giménez volviera 
a hacerse presente con su se-

gundo tanto de la noche, rema-
tando de cabeza un centro del 
propio Read para firmar el 3-0 
del Feyenoord.

reSpueSta de loS localeS 
y Sentencia viSitante

Antes de que ambos equipos 
se marcharan a los vestidores, 
el Rijnsburgse Boys consiguió 
acercarse en la pizarra, gra-
cias al tanto de Ilias Kariouh, 
mismo que se tradujo en el 3-1 
y le dio una luz de esperanza a 
los locales, de cara a la parte 
complementaria del duelo.

Ya en el segundo tiempo del 
enfrentamiento de octavos de fi-

nal de la Copa de Países Bajos, 
el ritmo bajó considerablemen-
te, con muy pocas ocasiones de 
peligro en ambas porterías, has-
ta que, en el tiempo de compen-
sación (90+4’), Ibrahim Osman 
puso el 4-1 definitivo y selló el 
pase del Feyenoord a los cuar-
tos de final del torneo copero.

Santi Giménez fue titular, fir-
mó su doblete y fue sustituido a 
los 65 minutos del partido, ce-
diendo su lugar al argentino Ju-
lián Carranza, manteniendo su 
inercia goleadora al comienzo 
de este año 2025, donde ya 
marcó en la Eredivisie y ahora 
en la Copa de Países Bajos.

AdrenAlinA / FACTOr

FRANCIA.- El Lyon, histórico 
del futbol francés, cayó 
eliminado en dieciseisavos 

de final de la Copa de Fran-
cia ante el Bourgoin-Jallieu, 
equipo no profesional de Na-
tional 3 (quinta categoría).

El equipo de la pequeña 
localidad del este de Francia 
apeó al actual sexto clasificado 
de la Ligue 1 en los penales (4-

2), después de que los 90 minu-
tos reglamentarios concluyesen 
con 2-2 bajo una temperatura 
glacial y sobre un césped que 
no se hallaba en perfecto es-
tado.

El héroe del partido se lla-
ma Mehdi Moujetzky, autor de 
los dos goles locales (20, 69).

Después de un pésimo pri-
mer tiempo, el Lyon respon-
dió después de la pausa por 
medio de Nemanja Matic (45) 

y Georges Mikautadze (64), 
pero el Bourgoin-Jallieu se 
mostró más solvente desde los 
once metros tras los fallos de 
Alexandre Lacazette y Coren-
tin Tolisso, dos de los jugadores 
más talentosos del equipo de 
Pierre Sage.

El Lyon es el primer equipo 
de la Ligue 1 que cae ante un 
rival de quinta categoría desde 
el Girondins de Burdeos ante el 
Ile Rousse en 2014.

Otro equipo con nombre en 
la Ligue 1, el Rennes del técnico 
argentino Jorge Sampaoli, dijo 
adiós a la competición que po-
día ‘salvar’ la temporada del 
equipo bretón al perder ante 
el Troyes, de la Ligue 2.

Fue la tercera derrota conse-
cutiva entre todas las competi-
ciones para el Rennes.

Y en un duelo entre equipos 
de primera, el Brest se impuso 
2-1 al Nantes.

MArCA ClArO / FACTOr

BRASIL.- El futbol amateur en 
Brasil está de luto luego de que 
un chico de 16 años que juga-
ba de portero llamado Edson 
Lópes muriera luego de recibir 
un pelotazo en el pecho al in-
tentar parar un penalti, según 
reportan varios medios locales 
la noticia.

La atajada que le costó la 
vida al portero de 16 años

Esto habría ocurrido en el es-
tado de Amazonas en la liga 
local amateur del municipio de 
Maués. Según se informa, el fa-
llecimiento de Lópes habría su-
cedido aproximadamente el 5 
de enero pasado, durante una 
tanda de penaltis, con el video 
del balonazo haciéndose viral.

En el video se puede apre-
ciar como Lópes hace el famoso 
‘cristo’ para intentar tapar la 
portería frente a un disparo, 
el cuál logra atajar, pero se 
ve que le impacta directo en el 
pecho, entre la zona del ester-
nón y el diafragma, por lo que 
el joven arquero se queda re-

costado tras la atajada.
Parecería que Lópes sola-

mente quedó sofocado tras 
recibir el impacto del balón. 
Sin embargo, medios locales in-
forman que el portero no pudo 
reincorporarse y terminó per-
diendo el conocimiento.

murió por no recibir 
atención médica en braSil

Se menciona que fue llevado 
a un hospital local de emergen-

cia para recibir tratamiento. 
Desafortunadamente, el trasla-
do de Edson se complicó y se 
habrían tardado más de 11 ho-
ras para llegar al centro médi-
co más cercano, por lo que fue 
demasiado tarde y murió por 
una aparente falla cardiaca.

En redes sociales se puede 
apreciar a los familiares y ami-
gos de Lópes llevando su ferétro 
hacia la cancha de futbol en su 
funeral para darle el último adiós.

Sorpresa mayor: equipo de 
quinta categoría elimina al Lyon

Arsenal viene de atrás y gana 
su derbi ante Tottenham

Muere portero de 16 años por un balonazo 
en el pecho tras detener un penalti

Barcelona da un 
‘baile’ al Betis 

en Copa del Rey

¡Santi Giménez firma doblete y da pase al Feyenoord en Copa!



En el arranque de la serie 
de campeonato del softbol 
de Agujita

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Desde el pa-
sado fin de semana, arrancó 
la gran final en relación a las 
acciones de la liga de softbol 

de la villa de Agujita; donde 
los equipos conformados por 
Acereros y Cerveceros están 
actualmente en la lucha por ad-
judicarse el campeonato.

El campo Juan Tindo de la ci-
tada villa, fue testigo de este 
primer juego de final; allí, am-
bas novenas sacaron la casta, 
ya que sabían que estaba en 
juego el boleto que les daría 
el pase a la gran final de la 
temporada; por lo que el en-
cuentro transcurrió en medio de 
intensas y emocionantes juga-
das durante el transcurso de las 
siete entradas de acción.

Con todo y eso, finalmente 
la victoria del primer juego se 
la llevaron los representantes 
del equipo Acereros, luego de 
registrar en la pizarra un mar-
cador de 10 carreras contra 
6; Roberto “Casimiro” Esquivel 
fungió como pitcher ganador, 
en tanto a Rolando Garza le 
tocó cargar con la derrota. 

Cabe destacar que, gracias 
a este triunfo, los Acereros lle-
van una ligera ventaja en esta 
serie de campeonato; donde 
el primer equipo que consiga 
ganar tres partidos de cinco 
posibles, se convertirá en el 
campeón absoluto de la liga de 
softbol de la villa de Agujita.
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En el softbol de la liga “Dá-
til” Arriaga

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las ac-
ciones de la liga de soft-
bol Humberto “Dátil” 

Arriaga avanzan considerable-
mente, por ello el pasado fin 
de semana les tocó enfrentarse 
dentro del diamante a los re-
presentantes de los equipos Le-
pes y La Raza.

La cita se dio en el cam-
po Gringo Viejo de la colonia 
Chapultepec en Sabinas, allí 
ambas novenas tomaron sus 
respectivas posiciones, y con 
ello dieron arranque a la pri-
mera entrada de juego; desa-
tándose una lucha de poder a 
poder, hasta que finalmente los 
actuales campeones Lepes can-

taron victoria, tras marcador de 
8 carreras contra 4.

Anuar Mussi lanzó a favor del 
conjunto ganador; en tanto Mar-

celo Carbajal hizo lo propio por 
parte de los de La Raza. En ba-
teo destacaron: Manuel Cerda, 
y Eder Salinas, ambos de 4-3, 

así como Ángel Salinas de 4-2. 
Y por La Raza sobresalieron: 
Otoniel Álvarez Junior y Daniel 
Almanza, los dos de 4-3.

En acciones de la liga de softbol 
“Dátil” Arriaga

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Un triunfo más ase-
guraron los representantes del equi-
po Venados, luego que el pasado fin 
de semana enfrentaran y derrotaran 
en el arranque de la segunda vuelta 
de la liga de softbol Humberto “Dá-
til” Arriaga a su similar, los “Fashion”.

El campo Gringo Viejo de la colo-
nia Chapultepec, fue testigo de este 
emocionante partido donde ambas 
novenas se internaron al diamante 

con la misión de embolsarse el triun-
fo; objetivo que finalmente fue logra-
do por Venados, quienes se llevaron 
la victoria, tras marcador final de 9 
carreras contra 0.

Víctor Cerda defendió al conjunto 
ganador desde la loma de los dispa-
ros, en tanto Jesús Pérez hizo lo pro-
pio por parte de “Fashion”. Frente a 
la caja de bateo destacaron: Ismael 
Carranza de 3-2, Víctor Cerda Ju-
nior de 2-1, con un jonrón conectado, 
y Cristian Torres de 4-2. Y por Fas-
hion sobresalieron: Enrique Múzquiz 
de 3-2, además de Martín Gutiérrez 
de 3-1.

Lepes doblegan a La Raza

Acereros se imponen ante Cerveceros

“Fashion” cae ante Venados“Fashion” cae ante Venados
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SALTILLO, COAH.- En 
el marco de la próxima 
reunión nacional de go-

bernadores y alcaldes con la 
presidencia de la República, 
el gobierno de Coahuila apro-
vechará la oportunidad para 
alinear proyectos prioritarios 
con la agenda federal, infor-
mó Manolo Jiménez Salinas, 
gobernador del estado. Según 
indicó, esta sinergia tiene como 
objetivo principal garantizar 
beneficios tangibles para las 
comunidades de la entidad, for-
taleciendo el desarrollo y bien-
estar en toda la región.

El mandatario destacó que, 
aunque Coahuila ha trabajado 

de manera independiente en 
proyectos clave desde 2024, la 
colaboración con el gobierno 
Federal ha sido determinante 
para avanzar en diversas ini-
ciativas. Para 2025, se prevé 
que esta cooperación impulse 
áreas estratégicas como la in-
fraestructura carretera, una de 
las prioridades que han sido 
señaladas como esenciales para 
el crecimiento económico y so-
cial del estado.

Entre las acciones que se 
están ejecutando y se proyec-
tan en colaboración con la 
Federación, Jiménez Salinas 
subrayó el recarpeteo de la ca-
rretera Monclova-Sabinas, una 
vialidad fundamental para la 
conexión entre estas regiones. 

Esta obra permitirá mejorar la 
seguridad y fluidez del tránsito 
en una de las rutas más transita-
das del norte del estado, bene-
ficiando tanto a los ciudadanos 
como a las empresas que ope-
ran en la zona.

Asimismo, se está dando 

mantenimiento a la Autopista 
Premier Sabinas-Piedras Ne-
gras, un corredor clave para el 
comercio y la movilidad entre 
las principales ciudades del 
norte de Coahuila. La conser-
vación de esta infraestructura 
es vital para mantener su opera-

tividad y competitividad como 
una de las rutas estratégicas de 
la entidad.

Además, el gobernador 
anunció el inicio próximo de la 
ampliación a cuatro carriles de 
la carretera Monclova-Saltillo, 
una obra que mejorará consi-
derablemente la conectividad 
entre el centro y el sureste de 
Coahuila. Este proyecto es par-
te de un esfuerzo mayor por 
modernizar las vías estatales y 
facilitar el tránsito interregio-
nal, promoviendo el comercio 
y la inversión en la región.

Otro de los proyectos des-
tacados es la próxima am-
pliación a cuatro carriles del 
Boulevard Saltillo-Derrama-
dero, que abarcará más de 10 

kilómetros. Esta obra atenderá 
una creciente demanda en el 
tránsito de la zona industrial de 
Derramadero, impulsando la 
competitividad del área y me-
jorando la calidad de vida de 
sus habitantes.

Jiménez Salinas concluyó 
señalando que estas iniciativas 
son muestra del compromiso de 
Coahuila por trabajar en equi-
po con la Federación y seguir 
avanzando en proyectos que 
fortalezcan la infraestructura 
estatal. La reunión con la presi-
dencia será clave para consoli-
dar estos esfuerzos y garantizar 
que los proyectos cuenten con 
el respaldo necesario para su 
ejecución en beneficio de todas 
las comunidades coahuilenses.

Gobernadores y alcaldes alistan proyectos 
prioritarios con agenda federal

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El 
Congreso del Estado inició los 
trabajos correspondientes a la 
agenda legislativa de este año, 
con la premisa de mantener un 
parlamento abierto, fortalecer 
el derecho a la información y 
garantizar la transparencia, in-
formó la presidenta de la Junta 
de gobierno, Luz Elena Mora-
les Núñez.  

Morales Núñez destacó que 
el compromiso del Congreso 
es trabajar de la mano con la 
ciudadanía para promover un 
ejercicio legislativo que res-
ponda a las necesidades y pre-
ocupaciones de la población. 
“La transparencia es una prio-
ridad, y estamos enfocados en 
garantizar que los procesos 
legislativos sean accesibles y 
claros para todos”, aseguró.  

En línea con este objetivo, 
la presidenta indicó que se 
mantendrán las dinámicas de 
parlamento abierto, un mo-
delo que ha permitido a la 
ciudadanía involucrarse di-
rectamente en la toma de de-
cisiones. A través de foros y 
consultas públicas, se buscará 

escuchar las voces de los di-
ferentes sectores sociales para 
incluir sus perspectivas en las 
iniciativas y reformas.  

Asimismo, Morales Núñez 
informó que ya está en mar-
cha el proceso para la elección 
de funcionarios judiciales, un 
tema de suma relevancia para 
el fortalecimiento de las insti-
tuciones en el estado. Según 
explicó, este procedimiento 
se llevará a cabo con estricto 
apego a la ley, garantizando la 
imparcialidad y la participa-
ción ciudadana.  

“El proceso de selección 
será transparente y basado en 
los principios de mérito y ca-
pacidad. Queremos asegurar 
que los funcionarios judiciales 

sean personas preparadas y 
comprometidas con el servi-
cio público”, afirmó.  

Además, la presidenta de la 
Junta de gobierno enfatizó que 
este año se dará continuidad a 
las iniciativas que promuevan 
el desarrollo social y económi-
co del estado, así como aque-
llas que fomenten la igualdad 
y los derechos humanos.  

Finalmente, Morales Núñez 
hizo un llamado a la ciudada-
nía a mantenerse informada y 
participar en las actividades le-
gislativas. “El Congreso es un 
espacio de todos, y juntos po-
demos construir un estado más 
justo, transparente y con mejo-
res oportunidades para todos 
los coahuilenses”, concluyó.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- La Uni-
versidad Autónoma de Coahui-
la, reafirma su compromiso 
con el bienestar de la comu-
nidad al trabajar en estrecha 
colaboración con municipios 
como Ramos Arizpe, Arteaga 
y General Cepeda. El rector 
de la máxima casa de estudios, 
Octavio Pimentel, destacó que 
estas alianzas buscan desarro-
llar proyectos enfocados en 
mejorar la calidad de vida de 
los ciudadanos.

En una reciente reunión con 
el alcalde de Ramos Arizpe, 
Tomás Gutiérrez, se discutie-
ron temas prioritarios como 
transporte, salud, cultura, de-
porte y educación. Ambos lí-
deres coincidieron en la impor-

tancia de fortalecer los lazos 
entre la universidad y el muni-
cipio para impulsar iniciativas 
que respondan a las necesida-
des de la población.

Uno de los principales 
acuerdos alcanzados fue la 
renovación y ampliación del 
convenio entre el municipio y 
el Hospital Universitario. Este 
acuerdo permitirá garantizar 
servicios médicos accesibles y 
de calidad a los habitantes de 
Ramos Arizpe, quienes conta-
rán con instalaciones remode-
ladas y mejor equipadas.

La UAC extendió una invi-
tación al alcalde y a su equipo 
de salud para visitar las insta-
laciones del hospital, donde 
se han realizado importantes 
mejoras. Estas remodelaciones 
no solo optimizan la atención 

médica, sino que también re-
flejan el esfuerzo de la Univer-
sidad por ofrecer servicios de 
vanguardia.

El rector Pimentel enfatizó 
que estos proyectos forman 
parte de una estrategia integral 
de desarrollo regional. “Nues-
tro objetivo es trabajar de la 
mano con los municipios para 
crear un impacto positivo en 
áreas clave, beneficiando a las 
familias coahuilenses”, subra-
yó.

Por su parte, el alcalde Gu-
tiérrez expresó su entusiasmo 
por colaborar con la UAC y 
destacó que esta sinergia per-
mitirá avanzar en proyectos 
que contribuyan al bienestar 
de los habitantes de Ramos 
Arizpe. Asimismo, resaltó la 
importancia de contar con el 
apoyo de una institución edu-
cativa de renombre como la 
UAC.

Con estas acciones, la 
Universidad Autónoma de 
Coahuila reafirma su papel 
como agente transformador en 
la región, demostrando que la 
colaboración entre academia 
y gobierno puede generar re-
sultados significativos para el 
desarrollo social.

Congreso del Estado avanza en agenda 
legislativa con enfoque en transparencia

UAC fortalece alianzas con municipios para proyectos sociales

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El alcal-
de Javier Díaz González señaló 
que garantizar la paz y tranqui-
lidad al interior de las colonias 
y barrios de Saltillo es una prio-
ridad.

Por ello, el munícipe reiteró 
que las corporaciones policiacas 
están reforzando las estrategias 
de prevención de delitos como 
el robo a casa habitación, de ne-
gocios, las riñas, entre otros. 

De igual manera, continuarán 
las acciones para mantener el 
blindaje que ha colocado a nues-
tra ciudad como la capital más 
segura del país.

Al tomar protesta al Consejo 
Municipal de Seguridad Públi-
ca, integrado por las y los ciuda-
danos Emanuele Gentiloni Ariz-
pe, Héctor Alejandro Gil Müller, 
Rebeca Boone Villarreal, Cris-
tina Aguirre Rosales e Isidoro 

García Reyes, Javier Díaz resal-
tó que la suma de la ciudadanía 
con el gobierno municipal, el 
estatal, el Ejército Mexicano, la 
Marina y la Guardia Nacional, 
nos permitirá tener una ciudad 
más segura, y reiteró su visión 
de fortalecer a las corporaciones 
municipales.

“En seguridad no escatima-
remos recursos, vamos a seguir 
equipando a nuestra policía en 
equipo con el gobernador Ma-
nolo Jiménez” resaltó.

En ese sentido, Javier Díaz 
recordó que en el segundo día 

de su administración se entre-
garon 37 patrullas, 25 de ellas 
eléctricas y anticipó que en los 
próximos días se entregará a 
las y los elementos uniformes 
y chamarras, además de buscar 
incentivos para ellos.

El alcalde mencionó que tam-
bién se hará la entrega de 30 cá-
maras con reconocimiento facial 
que serán instaladas en el Dis-
trito Centro para contribuir a la 
seguridad. Además, se entrega-
rán próximamente más casetas 
y oficinas móviles de vigilancia.

Por parte del Ayuntamiento 
el Consejo Municipal de Segu-
ridad Pública está conformado 
por Javier Díaz González, alcal-
de de Saltillo; Eduardo Medrano 
Aguirre, regidor presidente de la 
Comisión de Seguridad Públi-
ca y Tránsito; Lissette Álvarez 
Cuéllar, tesorera municipal; y 
Miguel Ángel Garza Félix, co-
misionado de Seguridad y Pro-
tección Ciudadana.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Con el 
objetivo de fortalecer la comu-
nicación dentro de la comunidad 
universitaria y ofrecer contenido 
innovador, un equipo de profe-
sionales de la comunicación se 
reunió para estructurar el “Pod-
cast” Universitario, un proyecto 
que promete convertirse en un 
referente informativo y cultural 
en el ámbito académico.  

La reunión, celebrada en las 
instalaciones de la universidad, 
fue encabezada por el rector 
Sergio Alberto Guadarrama 
Cortez, quien subrayó la rele-
vancia de contar con un produc-
to que no solo sea atractivo, sino 
que también destaque por su 
dinamismo y calidad de produc-
ción. “El “podcast” debe ser una 
herramienta que conecte a toda 
nuestra comunidad, informando 
y entreteniendo de manera efec-
tiva”, expresó el rector.  

Durante la sesión, los parti-
cipantes discutieron diversas 
propuestas sobre los temas a 
abordar en los episodios, prio-
rizando aquellos que respondan 
a las necesidades e intereses de 

estudiantes, docentes y personal 
administrativo. Entre las ideas 
destacadas se encuentran en-
trevistas con expertos, historias 
inspiradoras de egresados, temas 
de actualidad y consejos prácti-
cos para la vida universitaria.  

El equipo también analizó 
la importancia de aprovechar 
las nuevas tecnologías para ga-
rantizar una producción de alta 
calidad. Desde el diseño de au-
dio hasta el “marketing” digital, 
cada aspecto del proyecto será 
trabajado de manera integral 
para asegurar una experiencia 
auditiva única y profesional.  

Además, se planteó la posi-
bilidad de incluir participación 
estudiantil en la creación de 
contenidos y la conducción de 
episodios, con el fin de fomen-

tar un sentido de pertenencia y 
colaboración. “Queremos que 
este proyecto sea tan diverso y 
vibrante como nuestra comuni-
dad”, comentó uno de los inte-
grantes del equipo de comuni-
cación.  

El “Podcast” Universitario 
será lanzado en los próximos 
meses y estará disponible en 
plataformas digitales, como 
“Spotify” y “Apple Podcasts”. 
Con este esfuerzo, la universi-
dad busca no solo informar, sino 
también inspirar y fortalecer los 
lazos entre todos los miembros 
de su comunidad.  

Con iniciativas como esta, la 
institución reafirma su compro-
miso con la innovación y la pro-
moción de espacios de diálogo y 
aprendizaje para todos.

Reforzamos seguridad al interior de las colonias: Javier Díaz

Avanza el Proyecto en la UTC del Podcast 
Universitario: Contenido de Calidad para la Comunidad
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Román Cepeda entrega la primera techumbre yRomán Cepeda entrega la primera techumbre y
rehabilitación de plaza de la Administración 2025-2026-2027rehabilitación de plaza de la Administración 2025-2026-2027

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Como 
parte del proceso de detección 
y recuperación de espacios pú-
blicos que el Municipio ha em-
prendido durante las primeras 
semanas del año, se ubicó una 
edificación en proceso de cons-
trucción en la colonia Mon-
tolleras, a espaladas de “Los 
Azulejos”. que no acreditó la 
propiedad y tampoco se pre-
sentó ningún permiso corres-
pondiente.

El programa de recuperación 
de espacios públicos se realiza 
en coordinación con varias de-
pendencias municipales, rela-
cionadas a la ejecución de los 
procedimientos administrati-
vos correspondientes. 

Gustavo Muñoz López, di-
rector de Ordenamiento Te-
rritorial y Urbanismo, explicó 

que personal de la Dirección de 
Inspección y Verificación dio 
aviso y clausuró dicha obra, 
debido a que no se acreditó la 
propiedad y tampoco se pre-
sentó ningún permiso de cons-
trucción.

Posteriormente, detalló, en 
coordinación con la Dirección 
de Vialidad y Movilidad Ur-
bana, se efectuó la demolición 
correspondiente.

Muñoz López señaló que el 
predio detectado corresponde 
al municipio de Torreón, por 

lo que instó a la ciudadanía a 
no caer en procesos de venta y 
compra ilegales.

Describió que este tipo de 
áreas son franjas de terrenos 
que cuentan con restricción fe-
deral o estatal y son utilizadas 
para la construcción, conserva-
ción, ampliación y protección 
en general para el uso adecuado 
de la vía de comunicación.

El director dijo que se con-
tinuará con este tipo de revi-
siones que permitan detectar la 
venta ilegal y ocupación irre-
gular de espacios públicos.

Señaló que la inspección se 
basa en la información conteni-
da en el Plan Director de De-
sarrollo Urbano, en el cual se 
identifican todos aquellos espa-
cios destinados a la creación de 
áreas verdes y servicios comu-
nitarios, lo cual debe respetarse 
tanto por particulares como por 
cadenas comerciales.

Agregó que usualmente las 
personas contemplan el área 
de las banquetas como un es-
pacio propio o privado, lo cual 
es completamente erróneo, ya 
que estos espacios alojan ins-
talaciones e infraestructura de 
servicios públicos y privados, 

relacionados a las comuni-
caciones o electricidad, por lo 
que la atención en estos espa-
cios será constante.

Recuperan tramo de vía pública en la colonia Montolleras

FACTOR

TORREÓN, COAH.- El Ar-
chivo Municipal de Torreón 
reanudó sus actividades de 
forma habitual en la presente 
Administración 2025-2027, 
con el propósito de ofrecer un 
espacio abierto a investiga-
dores, maestros, estudiantes, 
turistas y público en general 
interesado por conocer sobre 
el origen e identidad de esta 
ciudad. 

El Archivo Municipal es la 
institución que resguarda y 
difunde la memoria histórica 
de Torreón, posee el acervo 
gubernamental que data des-
de finales del siglo XIX hasta 
la actualidad y además cuen-
ta con fondos documentales, 
mapas, planos, fotografías, 
libros, entre otros.

La atención a la ciudadanía 
interesada es de lunes a vier-
nes de 08:00 a 15:00 horas.

También están disponibles 
las redes sociales de la depen-
dencia: Archivo Municipal 
de Torreón Eduardo Guerra 
(Facebook), @archivomunici-
paldetorreon (Instagram) y @
ArchivoTRC (Twitter), donde 
se da a conocer la información 

de los eventos y servicios que 
se ofrecen.

El Archivo Municipal es un 
punto de encuentro para cro-
nistas, historiadores y escrito-
res que buscan en los distin-
tos acervos, fuentes y fondos 
tanto físicos como digitales, la 
documentación para sustentar 
sus futuras investigaciones.

Además, el recinto es un es-
pacio referencial para la pre-
sentación de conferencias, po-
nencias, mesas redondas y de 
libros de autores que relatan 
los acontecimientos históricos 
de la ciudad y de la región.

Otra de las funciones que 
cumple el Archivo Municipal 
es el fomento a la lectura des-
de edad temprana, y un apoyo 

para las diversas actividades 
escolares para que los estu-
diantes desarrollen sus proyec-
tos académicos y puedan rea-
lizar su servicio social o bien, 
sus prácticas profesionales en 
diferentes áreas de trabajo.

En la actualidad, el Archi-
vo Histórico resguarda casi 
500 metros lineales de docu-
mentos, mismos que proceden 
principalmente de institucio-
nes de la Administración Mu-
nicipal, aunque se encuentran 
también fondos particulares y 
archivos de empresas priva-
das.

El Archivo Municipal está 
ubicado en la calle Manuel 
Acuña 140 sur, entre las ave-
nidas Morelos y Matamoros. 

Archivo Municipal, un espacio para 
investigadores, estudiantes y turistas

Regidores continúan con la instalación de comisiones del Cabildo de Torreón
FACTOR

TORREÓN, COAH.- Este 
miércoles continuó la instala-
ción de las comisiones del Ca-
bildo de Torreón, y será para el 
próximo viernes cuando termi-
ne el proceso inicial para des-

pués comenzar a sesionar de 
forma ordinaria.

Los presidentes de las comi-
siones de Medio Ambiente; De-
sarrollo Económico, Empren-
dimiento y Turismo; y Salud 
Municipal, Gabriel Francisco 
Pedro, Luis Alberto Ortiz Zo-
rrilla y Roberto Bernal Gómez, 
respectivamente, realizaron el 
acto protocolario de instalación 
este día.

Mientras que la comisión de 
Movilidad y Seguridad Vial, 
quedó formalmente instalada 
por la secretaria de la comi-
sión, regidora Ariana Neiroli 

Cervantes Zamarrón.
La instalación de las comi-

siones comenzó el viernes pa-
sado y concluirán el próximo 
17 de enero, aunque ya podrán 
sesionar las que avanzaron en 
este proceso.

El martes, se instalaron tam-
bién las comisiones de Justicia 
Municipal; Desarrollo Social y 
Atención a la Juventud; Dere-
chos Humanos e Igualdad de 
Género.

El regidor Roberto Bernal 
Gómez, presidente de la comi-
sión de Salud, mencionó que 
la Administración Municipal 

pondrá principal interés en que 
la ciudadanía procure cuidar su 
salud, pues las enfermedades 
silenciosas como la diabetes 
y presión arterial alta son las 
que presentan mayor índice de 
mortalidad. 

Cabe mencionar que con la 
finalidad de que el órgano co-
legiado sea más eficiente, las 
comisiones en la actual Admi-
nistración contarán con un pre-
sidente, secretario y tres voca-
les, y se fusionaron para ejercer 
una dinámica más eficaz en la 
revisión de los temas de interés 
público.

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Con 
una inversión superior 
a los 3 millones de pe-

sos, esta mañana el alcalde Ro-
mán Alberto Cepeda González 
entregó la construcción de una 
techumbre a los vecinos del 
Fraccionamiento Residencial 
Victoria, en donde también se 
rehabilitó la plaza pública; se 

trata de la primera obra de este 
tipo de la Administración 2025-
2026-2027.

La obra corresponde a una pe-
tición rezagada desde hace más 
de nueve años, y beneficiará tam-
bién a vecinos de sectores colin-
dantes como la colonia Nogales, 
Amistad, entre otros.

El Presidente Municipal mani-
festó en su mensaje que las obras 
en Torreón no se detienen y ra-

tificó su compromiso de seguir 
trabajando en las demandas de 
crecimiento de la ciudad. 

“Es la primera obra del año 
y aquí no se detiene, el 31 de 
diciembre de 2024 se cerró un 
capítulo, pero se abrió otro don-
de no hay continuidad sino un 
nuevo compromiso de seguir 
trabajando. Así como en mi ante-
rior gestión terminamos con 450 
plazas rehabilitadas y 60 plazas 
nuevas, hay mucho por hacer, el 
cambio de Torreón no se detiene 
aquí, vamos a seguir construyen-
do para poder tener más agua, 
mejor drenaje y hacer de Torreón 
una mejor ciudad para vivir para 
todos”, señaló el edil.

Dijo que, si bien no se puede 
hacer todo al mismo tiempo, ha-
brá de trabajar todos los días con 
el equipo que lo acompaña para 
que Torreón siga cambiando y 
sea una mejor ciudad para vivir 

desde cualquier sector como el 
oriente, poniente, suroriente, o el 
primer cuadro de la ciudad.

Cepeda González dijo que 
obras como la que hoy entrega 
representan inversión, pero ade-
más es el lugar para hacer comu-
nidad, para las familias, para la 
práctica del deporte, realizar un 
festejo o tomar clases de baile y 
convivir en conjunto.

“Le estamos apostando a la fa-
milia, a que Torreón recupere su 
esencia, somos muestra que so-
mos una sociedad comprometida 
y sabemos lo que debemos hacer. 
Gracias por haberme acompaña-
do tres años, les pido que siga-
mos trabajando juntos. Decirles 
que aquí estoy y que aquí vamos 
a estar escuchado qué pasa y qué 
sigue para poder seguir constru-
yendo juntos el Torreón que que-
remos”, destacó.

El director de Obras Públicas, 

Juan Adolfo Von Bertrab, men-
cionó en la explicación técnica, 
que se realizó la construcción de 
una cancha nueva donde se colo-
có piso concreto en 511 metros 
cuadrados; techumbre con malla 
sombra garantizada por 15 años; 
instalación de nueve arbotantes 
dentro de la plaza; se reforzaron 
las luminarias, con el área de 
Servicios Públicos se cambió a 
luminarias led.

Destacó la iluminación tam-
bién dentro de la plaza para que 
se pueda disfrutar de noche; colo-
cación de juegos infantiles, cuatro 
ejercitadores y la rehabilitación 
de la banqueta perimetral, entre 
los trabajos que se ejecutaron.

Por su parte, Hugo Dávila Pra-
do, coordinador de MEJORA en 
Torreón, resaltó el trabajo del 
Presidente Municipal en las co-
munidades durante los tres años 
anteriores, así como el apoyo con 

techumbres y atención a peticio-
nes de mucho tiempo atrás.

Por parte de los vecinos be-
neficiados, Sara González Urru-
tia, agradeció al alcalde Román 
Alberto Cepeda González por el 
compromiso mostrado a la co-
munidad.

Con esta plaza renovada no 
solo vemos un espacio transfor-
mado, sino un ejemplo de lo que 
se puede lograr cuando se trabaja 
con corazón y por el bienestar de 
la gente, este lugar no solo será 
punto de encuentro para nosotros 
y nuestras familias sino el sím-
bolo de esfuerzo conjunto para 
construir un mejor entorno para 
todos”, señaló.

Estuvieron presentes también: 
José Elías Ganem Guerrero, se-
cretario del Ayuntamiento; y 
Ximena Villarreal, regidora pre-
sidenta de la comisión de Obras 
Públicas.
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Comisaría de seguridad detiene a banda de carteristas en SaltilloComisaría de seguridad detiene a banda de carteristas en Saltillo

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Cuando 
nuestras emociones son ne-
gativas, más de lo normal: un 
enojo, una frustración, estrés, 
ansiedad, sobre todo por no 
poder arreglar las cosas, es in-
dispensable acudir con un psi-
cólogo, destacó el especialista 
Fernando Alfaro.

Así como hay que ir periódi-
camente al dentista por higiene, 
a un chequeo medico para que 
nuestro organismo esté bien, 
así hay que acudir a un psicó-
logo cuando nos sintamos ago-
biados y “no encontremos la 
puerta”, subrayó el psicólogo.

“La cuestión de los psicó-
logos es cuando necesitamos 
ayuda para superar situaciones 
que nos están causando ansie-
dad o estrés, poquito mas alto 
de lo normal. Digo en la vida 
tenemos que enfrentar pro-
blemas diarios, desde abrir un 
frasco hasta una situación eco-
nómica o discusión de pareja”.

Pero si se tienen los recursos 

para hacerlo de manera adecua-
da, pues se está bien, refirió el 
especialista, pero cuando hay 
situaciones que generan un 
mayor estrés, una mayor ansie-
dad, una preocupación que se 
va arrastrando que no permite 
la concentración en las cosas 
cotidianas, pero sobre todo que 
no se le encuentra ninguna so-
lución, pues es el momento de 
acudir con un psicólogo, dijo 
Alfaro.

“Entendamos que las emo-

ciones son para sentirlas y hasta 
hay películas que nos hablan de 
eso; es bueno sentir las emocio-
nes, pero cuando estoy sintien-
do emociones negativas, por 
ejemplo, un enojo, una tristeza, 
un miedo, que son un poquito 
mas exagerados de lo normal o 
simplemente los siento conti-
nuamente, pues son las señales 
de que necesito aprender como 
solucionar adecuadamente las 
situaciones que me causan esas 
emociones negativas”. 

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un con-
ductor que realizó una manio-
bra prohibida provocó un cho-
que múltiple en el bulevar José 
Musa de León, dejando daños 
en tres vehículos y un deteni-
do.

El incidente ocurrió cuando 
José Manuel García Carranza, 

de 31 años, conducía un Nissan 
Versa rojo en dirección nor-
te-sur. Al llegar al cruce con 
José María Rodríguez, realizó 
una vuelta en “u” a pesar del 
señalamiento que prohíbe di-
cha maniobra.

Afortunadamente, no se re-
portaron heridos graves. Sin 
embargo, una de las conducto-
ras afectadas optó por esperar 

el pase médico de su asegura-
dora para acudir a una clínica 
privada.

El responsable del acciden-
te fue detenido por elementos 
de la Policía de Tránsito al no 
contar con los recursos necesa-
rios para cubrir los daños oca-
sionados. El caso fue turnado 
al Ministerio Público para de-
terminar su situación legal.

Taxista agrede brutalmente a menor de edad

Choqué múltiple provoca caos vial en hora pico en Saltillo

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Gena-
ro “N”, perdió el control de-
bido al exceso de velocidad, 
impactó su auto compacto en 
contra del camellón y volcó.

El percance ocurrió este 
martes sobre Paseo de la Re-
forma con dirección a Funda-

dores antes de subir el distri-
buidor vial El Sarape.

Elementos de tránsito to-
maron conocimiento, realiza-
ron labores de abanderamien-
to y ordenaron el retiro del 
vehículo, el cual sufrió consi-
derables daños.

El adulto mayor por fortu-
na, no presentó lesiones de 

gravedad por lo que no fue 
necesario la presencia de una 
ambulancia.

Por otro lado, se tendrá que 
deslindar la responsabilidad 
de lo ocurrido bajo la investi-
gación de los peritos de trán-
sito para deslindar, costos que 
pudieran haberse provocado 
por daños a la vía pública.

Por exceso de velocidad vuelca su auto en vialidad principal

FACTOR

SALTILLO, COAH.- 
La Comisaría de Se-
guridad y Protección 

Ciudadana de Saltillo, a tra-
vés del Agrupamiento Con-
tra Delitos de Alto Impacto, 
detuvo a una presunta banda 
de carteristas originaria de 
la Ciudad de México repor-
tada este martes.

Como parte del segui-
miento a reportes de robo 
con violencia al exterior de 
una tienda de autoservicio 
ubicada en bulevar Eulalio 
Gutiérrez y Moctezuma, los 
elementos policiales obtu-
vieron características de los 
probables responsables.

Se informó que una mujer, 
junto con un grupo de per-
sonas, se apoderan del bolso 
de la víctima; las personas 
habrían repetido la manera 
de operar en otros centros 
comerciales.

Mediante un rápido se-

guimiento con cámaras del 
Centro de Control y Co-
mando de la Comisaría, C2 
se identificó a los probables 
responsables, quienes viaja-
ban en una camioneta marca 
Ford guinda, con placas de 
circulación del Estado de 
México.

Posteriormente, los ele-
mentos lograron su detención. 

La Comisaría de Seguri-
dad de Saltillo detuvo a tres 
hombres y tres mujeres: Ju-
lio César “N”, de 28 años; 
Francisco “N”, de 53 años; 
Tania “N”, de 41; Ana Ma-
ría “N”, de 55; Silvia Patri-
cia “N”, de 62 años y Edgar 
Iván “N” de 31 años, todos 
originarios de Ciudad de 
México.

Además, se informó que 
algunos detenidos cuentan 
con antecedentes de robo y 
robo con violencia a tran-
seúntes en Ciudad de Méxi-
co y uno de ellos con varias 
órdenes de aprehensión.
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Por hipotermia tras ser bañado con agua Por hipotermia tras ser bañado con agua 
fría, ingresa menor a hospitalfría, ingresa menor a hospital

Julio olvera / FaCTor

ACUÑA, COAH.- La reunión 
tuvo como objetivo analizar y 
fortalecer los procesos de re-
patriación de los paisanos, 
abordando temas clave para 
garantizar que cada uno de 

ellos reciba un trato digno y 
humano.

Este encuentro no solo refle-
ja el compromiso del gobierno 
municipal de colaborar con 
las autoridades federales, sino 
también la convicción de que 
la coordinación es esencial 

para atender las necesidades 
de quienes regresan a su hogar.

Es importante destacar que 
el gobierno municipal conti-
nuará trabajando con la firme 
misión de construir un Acuña 
más solidaria, inclusiva y hu-
mana para todos.

El alcalde reafirma su compromiso 
con los compatriotas durante su visita

Julio olvera / FaCTor

ACUÑA, COAH.- El Sistema 
DIF Acuña ha informado a la 
ciudadanía que se encuentra 
en proceso de distribución de 
carritos PET destinados a per-
sonas con algún tipo de disca-
pacidad motriz.

Estos carritos PET tienen 
como objetivo facilitar la mo-
vilidad y proporcionar autono-
mía a los beneficiarios en su 
vida cotidiana, y se ofrecen de 
manera gratuita. 

Por lo tanto, los interesados 
deberán presentarse en el de-
partamento de discapacidad 
del DIF municipal, llevando 
consigo los requisitos de cre-
dencial de elector y un com-
probante de domicilio reciente. 

Es importante mencionar 

que el horario de atención es 
de lunes a viernes, de 8:00 a. 
m. a 3:00 p. m.  Para obtener 

más información, se puede 
contactar al DIF al número 
877 773 0300.

Julio olvera / FaCTor

ACUÑA, COAH.- En Acu-
ña, se llevó a cabo el nombra-
miento de la doctora Adriana 
Macías Carrizales como la 
nueva directora de la Jurisdic-
ción Sanitaria.

La doctora Macías, quien 
ha desempeñado funciones 
en la jurisdicción Sanitaria 02 
durante varios años en el área 
de coordinación de epidemio-
logía, manifestó su compro-

miso de dar continuidad a las 
labores que se han realizado 
en años anteriores, así como 
de seguir las directrices esta-
blecidas por la Secretaría de 
Salud.

Asimismo, la doctora Ma-
cías Carrizales subrayó que, 
de acuerdo con el progreso 
del trabajo en la jurisdicción, 
se evaluarán las áreas de opor-
tunidad para implementar me-
joras en beneficio de la pobla-
ción de Acuña.

El DIF dispone de carritos PET diseñados
especialmente para personas con discapacidad

Se designa nueva directora de la 
Jurisdicción Sanitaria en Acuña

Julio olvera / FaCTor

PIEDRAS NEGRAS, COAH.- 
Un niño de tres años fue admiti-
do en estado crítico en el Hospi-

tal Salvador Chavarría, ubicado en esta 
ciudad, debido a un episodio severo de 
hipotermia.

De acuerdo con los informes mé-
dicos, se ha establecido que el menor 
estuvo expuesto a agua fría, lo que pro-
vocó una alteración en su temperatura 
corporal.

El niño, originario de la colonia Las 
Cumbres, fue trasladado de manera ur-
gente al hospital, tras presentar signos 
preocupantes, entre los cuales se desta-
ca la desnutrición. 

Según información de médicas, se 
encuentra bajo cuidados intensivos con 
el fin de monitorear su estado de salud.

Las causas exactas del incidente aún 
no han sido esclarecidas. Las autorida-
des competentes están llevando a cabo 
una investigación para determinar si 
el menor fue víctima de negligencia o 
maltrato.


